
ARROIO DO TIGRE

A incrível coleção
de raridades

>> Orlando Luís Alves dos Santos, o 
Gigante, conta com um antiquário dentro 
de sua casa. Artigos do século 19 e gibis 
dos anos 50 chamam a atenção.
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CAFÉ NA ROÇA
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Soja se torna o
carro-chefe da
propriedade de 
Nilton Pereira

>> JUDICIÁRIO Órgão será administrado pela juíza Vanessa 
Lilian da Luz e terá quatro servidores e dois estagiários
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>> Após concluir missão do Mais Médicos em Lagoão, o cubano Inoel Gutiérrez criou vínculos 
com o Brasil, se casou e reside em Ibarama. Mas enquanto espera a revalidação do diploma de 
Medicina, não pode atuar na área. Por isso, busca uma ocupação para ajudar a família.

PASSA SETE
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Última chamada
para a revisão
biométrica do
eleitorado

Instalação da 2ª Vara
Judicial ocorre com
solenidade nesta sexta
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Sem permissão para exercer 
profissão, ele busca trabalho
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Novas alternativas na propriedade 
modelo da família Pereira
>> ESTRELA VELHA   Quadro Café na Roça foi até a propriedade de 
Nilton Pereira, onde culti vo do fumo deixou de ser a principal ati vidade

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Uma propriedade mo-
delo, novas culturas,  

família alegre, um bom 
diálogo, receptividade e 
muitas gargalhadas mar-
caram o quadro Café na 
Roça desta semana, em 
Vila Itaúba, Estrela Ve-
lha. Na propriedade de 
35 hectares de Nilton 
Pereira, 62 anos, a ativi-
dade principal era o ta-
baco. Há três anos eles 
deixaram de plantar en-
tre 35 a 40 mil pés de 
Burley. “Deixei porque 
como somos poucas pes-
soas era preciso con-
tratar a mão-de-obra, o 
que se tornou caro. Re-
solvi apostar em outras 
culturas”, explica. Come-
çou com a semeadura da 
soja, hoje carro-chefe, 
onde são cultivados 15 
hectares. 

Também cultivam de 
três e quatro hectares 
por ano de feijão pre-
to, seis hectares de mi-
lho, além dos produtos 
de subsistência, hortali-
ças e pomar com frutas. 
Pereira apostou forte no 
plantio de nogueiras-pe-
cã. Em um hectare pos-
sui 112 pés. “Já está pro-
duzindo, mas ainda não 
corresponde com o que 

esperávamos”, conclui. A 
produção, segundo ele, 
varia. No último ano ren-
deu de 3,5 a quatro qui-
los por pé de noz-pecã. 
A floração ocorre em se-
tembro/outubro e a pro-
dução no final de maio. 

No atual momento, 
as plantas estão em um 
estágio de “dormência”, 
por isso o frio e as ge-
adas não são tão pre-
judiciais às plantas. O 
sistema de plantio das 
nogueiras-pecã foram 
acompanhados por téc-
nicos de uma empresa 
privada e por técnicos 
da Emater/RS-Ascar de 
Estrela Velha, tendo em 
vista que cada pé deve 
ter um distanciamento 
do outro para que pro-
duza bem. “Tenho um 
projeto para o futuro. 
Junto com as nozes criar 
frango caipira”, conta Pe-
reira. 

Ele pretende usar o 
espaço entre as árvo-

res para abrigar os ani-
mais. Outro projeto que 
almeja implementar em 
sua propriedade são tan-
ques de água para pro-
dução de peixes, tendo 
a piscicultura como uma 
nova e rentável alterna-
tiva para a família.

A importante 
ajuda da família
A esposa de Nilton, 

Marilei, é professora há 
40 anos em Vila Itaúba e 
administra a escola indí-
gena na reserva de Linha 
Somavilla, Escola Esta-
dual Indígena de Ensino 
Fundamental Karaí Tata-
endy Vera Cláudio Acos-
ta. A família reside em 
um dos mais belos casa-
rões antigos da região, 
que ainda guarda traços 
da colonização. Tanto é 
que o piso com pintu-
ras à fresco que a famí-
lia mantém não preten-
de ser trocado tão cedo. 

A matriarca da famí-

lia, Delícia Spanevello 
Pereira, que no próximo 
dia 12 completa 84 anos, 
é exemplo de vitalidade 
e força de vontade. Ela 
ainda auxilia em alguns 
afazeres domésticos. “Só 
não corto mais lenha”, 
brincou. Mãe de 12 fi-
lhos, seis homens e seis 
mulheres, lembrou as di-
ficuldades do trabalho 
na lavoura em tempos 
que não se tinha a tec-
nologia e facilidades de 
hoje. “Era tudo na cabo 
da enxada”, lembra.

Em datas comemora-
tivas, a família com mais 
de 60 integrantes faz um 
mutirão para confrater-
nizar e até encenar as 
mais engraçadas peri-
pécias vivenciadas por 
membros da família Pe-
reira. “Tive doze filhos, 
todos eles estão casados,  

menos o padre”, contou e 
fez todos rirem com sua 
colocação, tendo em vis-
ta que é mãe do pároco 
Édson Pereira. Ao final 
a família surpreendeu a 
reportagem com um de-
licioso café da manhã 

com produtos feitos na 
propriedade, como chi-
mia de abóbora prepa-
rada no forno elétrico, 
chimia de uva, coalha-
da, queijo, linguiça, pão 
sovado e o delicioso café 
com leite.

>> Marilei, Nilton e Delícia: trio reside em um casarão que guarda traços da colonização

>> Nilton Pereira: atualmente, soja é a atividade principal

>> Propriedade da família Pereira, em Vila Itaúba

FOTOS: MAGALI DRACHLER
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“A humildade de Inoel não é entendida pelas pessoas”
Entre os principais desafios encontrados por Inoel Gutierrez na hora de procurar 

um emprego está a reação dos futuros contratantes. A maioria, segundo ele, 
informa que não tem condições de pagar um salário compatível com o recebido por 
um médico no Brasil. “A humildade do Inoel não é entendida pelas pessoas.  Ele 
quer apenas um trabalho para poder se sustentar e ajudar a família”, desabafa a 
esposa Salete.

Para adquirir uma renda extra o casal projeta até dar aulas de espanhol, já 
que Salete também domina o idioma. Outra alternativa, caso não surja uma 
oportunidade em breve, é a de vender docinhos. “O Inoel me ensina muito todos 
os dias. Ele conviveu por muitos anos com a pobreza e sempre comenta: eu não 
nasci médico, me tornei médico”, diz a esposa, emocionada. Gutierrez e Salete se 
conheceram em julho do ano passado por um aplicativo de paquera e casaram 
quatro meses depois no religioso. O casamento civil aconteceu em fevereiro de 
2017. Hoje residem em Ibarama com a filha mais nova de Salete.

A história do médico cubano que procura emprego
>> GENTE   Inoel Gutierrez concluiu a missão pelo Programa Mais Médicos e decidiu ficar 
no Brasil, criando laços. Sem permissão para atuar na área, ele busca ocupação

OAB/RS 57.424

• Especialista em Gestão  
 Pública Municipal
• Especialista em Direito  
 Notarial e Registral

Direito Previdenciário (aposentadorias, INSS), Civil, Tributário, 
Administrativo e Penal. Assessoria Jurídica e Empresarial

Fone/Fax: (51) 3742 1787
Rua Romano Carlos Pasa, 96

na rua da Brigada Militar
Sobradinho - RS

E-mail: gianaroso@hotmail.com

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

Aos 51 anos, Inoel 
Gutierrez está de-

sempregado. Quatro 
meses após concluir a 
missão pelo programa 
Mais Médicos em uma 
Estratégia Saúde da Fa-
mília (ESF) em Lagoão, 
o cubano pede ajuda. 
Até que passe no exa-
me de revalidação do di-
ploma e receba permis-
são para voltar a atuar 
na área, busca um tra-
balho. Já procurou vaga 
em farmácia, asilo, labo-
ratório e hospital. Tam-
bém enviou currícu-
lo para o Sine de San-
ta Cruz e a última ten-
tativa foi nas redes so-
ciais, onde informou ser 
uma pessoa “simples, de 
bom coração e que acei-
ta remuneração de acor-
do com o cargo que tra-
balhar”. 

É a primeira vez após 

formar-se em Medici-
na pelo Instituto de Ci-
ências Médicas de Villa 
Clara, há 27 anos, que o 
profissional está impos-
sibilitado de, na prática, 
ser médico. E, neste mo-
mento, a corrida por um 
emprego se faz neces-
sária, já que precisa en-
viar ajuda para as duas 
filhas, de 16 e 18 anos, 
que seguem em Cuba. 
Diagnosticadas com lú-
pus, tomam medicação 
controlada e contam 
com a ajuda do pai para 
dar sequência ao trata-
mento. Gutierrez tam-
bém precisa ajudar a es-
posa, a professora Sale-
te Verenice Soares Ger-
vasoni, 46 anos, que se 
vira nos 30 para sus-
tentar três filhos e ain-
da assumir os custos da 
casa onde residem, em 
Ibarama. “Me sinto frus-
trado. É triste saber que 
faltam médicos e que eu 
não posso ajudar”, desa-
bafa Gutierrez. 

Mais triste ainda é sa-
ber que não poderá vol-
tar ao país de origem 
por, pelo menos, oito 
anos. Assim que cum-
priu o tempo de serviço 
pelo programa Mais Mé-
dicos – de 2014 a 2017 
–, o profissional teve a 
possibilidade de reno-
var o contrato por mais 
três anos. Acontece que 
para seguir trabalhando 
pelo projeto, teria que 
voltar a Cuba – e a expe-
riência de colegas que 
tomaram o mesmo ca-
minho lhe mostrou que 
talvez fosse melhor de-
sistir. “Conheço médi-
cos amigos meus que fo-
ram e não conseguiram 
mais voltar. As chan-
ces de acontecer o mes-
mo comigo eram muito 
grandes.”

Outro motivo para 
não querer retornar a 
Cuba é a baixa remune-
ração dos médicos por 
lá. A média de salário 
mensal para os profis-

sionais que atuam na 
atenção básica gira em 
torno de US$ 50,00. “Dá 
para pagar o alimento e 
olhe lá. Aqui me adaptei, 
criei vínculos e sou feliz. 
Quero ficar no Brasil.” 
Em razão desta desis-
tência, o governo cuba-
no restringiu o retorno 
de Gutierrez à terra na-
tal. Hoje, ele se comuni-
ca com a mãe e as filhas 
somente por e-mail.

Atenção básica é 
paixão do profissio-
nal desde 1990

Inoel Gutierrez estu-
dou seis anos para ob-
ter o diploma pelo Ins-
tituto de Ciências Mé-
dicas de Villa Clara, em 
1990. Após a formatura 
trabalhou como médi-
co da atenção básica em 
Cuba e atuou mais dois 
anos em Gâmbia, na 
África. “Crianças mor-
riam de malária e adul-
tos de aids. Lá eu en-
tendi o que é a pobre-
za”, lembra. 

Venezuela e México 
também estão na baga-
gem de lugares onde já 
atuou na atenção bási-
ca. Já no Brasil fez ainda 
uma especialização em 
Saúde da Família pela 
Universidade Federal de 
Pelotas (UFPel). “Para 
mim, atenção primária 
é quando você atende 
a pessoa integralmen-
te. Não basta só recei-
tar um remédio. É pre-

ciso entender o que se 
passa na vida da pes-
soa. É isso que me rea-
liza”, complementa. 

Até que encontre uma 
nova atividade, Gutier-
rez intercala seu tem-
po entre enviar currícu-
los e estudar ao menos 
oito horas diárias para o 
Exame Nacional de Re-
validação de Diplomas 
Médicos Expedidos por 
Instituições de Educa-
ção Superior Estran-
geiras (Revalida). Sem 
perder muito tempo, já 
reuniu toda a bibliogra-
fia indicada pelo Insti-
tuto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educa-

cionais Anísio Teixeira 
(Inep) e buscou, inclu-
sive, dicas com a colega 
Yusbretnys Nuñez, mé-
dica que passou no tes-
te e, hoje, trabalha em 
Ibarama. A prova teóri-
ca está marcada para o 
dia 24 de setembro, em 
Porto Alegre. Já a práti-
ca ocorre somente em 
março. 

“Não há como ficar 
sem atividades até lá. 
Preciso de um emprego, 
mas confio que tudo vai 
dar certo”, finaliza, po-
sitivo, na biblioteca da 
Emef Dr. Adolpho Se-
bastiany, escola onde a 
companheira trabalha.

>> Inoel e a esposa Salete: medico está procurando emprego

BRUNO PEDRY/GAZETA DO SUL

Natany Borges 
natany@gazetadosul.com.br
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Coral e Conselho Paroquial homenageiam os avós
>> INICIATIVA   Evento integra o Jubileu de Prata da entidade, que comemora 25 anos 
de atividades ininterruptas no município

O Coral Municipal de 
Sobradinho, em par-

ceria com o Conselho Pa-
roquial, organizou uma 
programação em home-
nagem aos avós. O even-
to, que integra o Jubi-
leu de Prata da entida-
de, contou com missa na 
Igreja Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes, 
cantada pelo Coral Muni-
cipal, após foi servido al-
moço no Salão Paroquial, 
tendo como prato princi-
pal a Sopa da Vovó, den-
tre um cardápio variado. 

À tarde houve domin-

gueira animada pelo 
Quarteto Musical, com 
sorteios de prêmios, ar-
recadados no comércio 
local. O Coral tem como 
regentes Ana Maria Schi-
midt e Cláudio Luiz Ci-
rolini e conta atualmen-
te com 26 integrantes de 
várias idades, que can-
tam um repertório va-
riado, a quatro vozes. 
Os ensaios ocorrem to-
das as quartas-feiras, às 
19 horas, no Salão Paro-
quial Católico, estando 
sempre disponível para 
receber novos integran-

tes. No mês de setembro, 
o Coral Municipal parti-
cipará de diversos even-
tos, entre eles: Missas 
Crioulas e Show Gaúcho. 

No dia 11 de novem-
bro, está sendo organi-
zado o 15º Encontro de 
Coros, na Igreja Matriz, 
que contará com a par-
ticipação de Corais de 
toda a região. Já no  dia 
17 de dezembro, desta-
que para o tradicional 
Natal Poético, integran-
do a programação dos 
90 anos de Sobradinho e 
Natal das Estrelas 2017.

Conforme a presiden-
te Lisani Bernardini Pos-
sebon, o Coral Municipal 
foi criado em 1992 pelo 
Conselho Municipal de 

Cultura e neste ano co-
memora 25 anos de ati-
vidades ininterruptas, 
contando com integran-
tes que participam ati-

vamente desde sua fun-
dação. Lisani destaca a 
união dos integrantes, 
que consideram o Coral 
sua segunda família.

Uma comitiva oficial 
de Sobradinho, lidera-
da pelo prefeito Mani-
nho Trevisan viajou nes-
ta quarta-feira, 2, para a 
Itália, onde até o dia 11 
de agosto, cumprirão 
uma extensa agenda de 
visitas e audiências na 
busca por viabilizar in-
vestimentos para o mu-
nicípio. O roteiro inclui-
rá visita oficial a cida-
de gêmea de Cornedo 
Vicentino, onde a comi-
tiva será recebida pelo 
prefeito Martino Angio-
lo Montagna. Ainda em 
Cornedo, o grupo visi-
tará o Centro Esporti-
vo Pala Sobradinho e os 
principais pontos turís-
ticos da cidade. 

Na programação cons-
ta ainda almoço ofere-
cido pela Prefeitura de 

Cornedo, na sede do gru-
po Alpini di Cornedo; vi-
sita às empresas Crocco 
e Valfer e o incremento 
do gemellaggio entre as 
duas cidades. Já na visita 
oficial a Região do Friuli 
Venezia Giulia a comitiva 
de Sobradinho se reuni-
rá, em Udine, com o pre-
sidente do Ente Friuli Nel 
Mondo, Adriano Luci− 
proprietário do grupo 
Luci Gesteco, com par-
ticipação em nível mun-
dial no setor de transfor-
mação do lixo e solução 
ambiental. 

A comitiva participa-
rá ainda, de visitas às 
empresas: Gesteco, com 
sede na cidade de Arteg-
na; Uniko, com sede na 
cidade de Cividale del 
Friuli e na cidade de Po-
voletto visitarão as em-

presas Kenius, Airsuite, 
Lod e Metaplas. Confor-
me Maninho, esta via-
gem tem a finalidade 
também de fortalecer o 
gemellaggio, propor par-
cerias e expandir ain-
da mais as relações com 
Cornedo Vicentino e Re-
gião do Friuli, no cam-
po tecnológico, cultu-
ral, educacional e aca-
dêmico.

A  Escola  Geralc i -
no Dornelles, de Linha 
Quinca, interior de So-
bradinho, foi contem-
plada com um projeto 
inovador de geração de 
energia solar. A infor-
mação foi dada terça-
-feira, 1º, pelo supervi-
sor de projetos da JTI, 
Pablo Cardoso e pelo su-
pervisor de campo, Clê-
nio Konzen, durante reu-
nião no gabinete do pre-
feito Maninho Trevisan. 
O projeto prevê, median-
te a instalação de pai-
néis, o fornecimento de 
energia elétrica de qua-
lidade.

O secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan des-
taca a importância des-
te projeto, uma vez que 
o educandário conta 
com muitos equipamen-
tos elétricos em desuso, 

em função de não pos-
suir uma energia elé-
trica potente, capaz de 
proporcionar aos alu-
nos conforto e bem-es-
tar.  Conforme o prefei-
to Maninho Trevisan, a 
educação se faz com par-
cerias e entidades que 
possuem o olhar volta-
do para o crescimento 
e qualidade de vida das 
comunidades, como é o 
caso da JTI, que dispõe 
um excelente comple-

mento à oferta educativa
O projeto possibilitará 

melhorar não só a quali-
dade da educação na Es-
cola Geralcino Dornel-
les, mas sim de um con-
junto de mais de cin-
co comunidades, dentre 
elas, Granja do Silêncio, 
Rincão do Segredo, San-
ga Funda, Vila Grama-
do, Linha Herval, Linha 
Pinhal, Campo da Avia-
ção, que terão seus fi-
lhos sendo beneficiados.

Escola Geralcino será contemplada 
com geração de energia solar

Comitiva de Sobradinho viaja para a Itália

A Prefeitura de Sobradinho promo-
veu terça-feira reunião com os arqui-
tetos e engenheiros do município, com 
a finalidade de repassar orientações e 
reforçar questões de legislação e pro-
cedimentos. A reunião foi coordenada 
pelo vice-prefeito, Armando Mayerho-
fer, e contou com a presença do secre-
tário de Administração, Felipe Secretti, 
além de representantes dos Setores de 
Urbanismo, Engenharia, Fiscalização e 
Assessoria Jurídica da prefeitura.

Durante a reunião foram ouvidas as 
sugestões apresentadas pelos profis-
sionais e esclarecidas dúvidas com re-
lação aos trâmites legais, com o objeti-
vo de agilizar o andamento dos proces-

sos de aprovação de projetos de cons-
trução e regularização de imóveis, vis-
to que existem muitas obras sendo exe-
cutadas sem aprovação dos projetos. 
Na ocasião, ficou definido que as obras 
sem aprovação de projetos serão noti-
ficadas e até mesmo embargadas, até 
que sejam regularizadas.

Conforme o vice-prefeito, Armando 
Mayerhofer, a administração municipal 
pretende, no início do próximo ano, pro-
mover uma reformulação no Plano Di-
retor, Código de Obras e Código de Pos-
turas, a fim de adequar estes à realida-
de do município, com a participação dos 
arquitetos e engenheiros e da comuni-
dade, através de audiências públicas.

Vice-prefeito se reúne com 
arquitetos e engenheiros

A Secretaria de Obras de 
Sobradinho deu inicio na 
última segunda-feira, 31, a 
retirada de material para 
a ampliação lateral da Rua 
Capitão Veríssimo, visan-
do a posterior construção 
de um estacionamento oblí-
quo, com aproximadamente 
40 vagas. No local, também 
está sendo feita a remoção 
do muro da Escola Lindolfo 
Silva e do passeio público.

Inicia obras do estacionamento 
oblíquo na Rua Capitão Veríssimo
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Última chamada para o recadastramento 
biométrico dos eleitores de Passa Sete
>> PRAZO NO FIM   Conforme últi ma atualização do TRE-RS, 79,25% do eleitorado havia 
efetuado a revisão obrigatória, índice considerado preocupante pelo Cartório

 Recadastramento na 53ª Zona Eleitoral*:
Municípios concluídos:
Segredo (99,85%) 

     Lagoa Bonita do Sul (99,41%) 
     Ibarama (99,88%)

Em andamento: 
     Passa Sete (Até a próxima quarta-feira) 
     Lagoão (Prazo obrigatório abre dia 14) 

*OBS: Sobradinho ainda não tem um prazo estabelecido para o recadastramento 
biométrico. Contudo, cerca de 11% do eleitorado do município já fez a revisão.

Encerra na próxima 
quarta-feira, 9, o pra-

zo para recadastramen-
to biométrico obrigató-
rio em Passa Sete. E os 
índices ainda são consi-
derados preocupantes. 
Conforme dados atuali-
zados disponibilizados 
pelo Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RS) em 
seu site, na noite des-
ta quarta-feira, 2, 3.224 
eleitores do município 

já efetuaram a revisão e 
estão com a situação re-
gularizada. 

O número representa 
79,25% do total do elei-
torado de Passa Sete. Ou 
seja, pouco menos de 
900 eleitores do muni-
cípio ainda não fizeram o 
recadastramento biomé-
trico no Cartório Eleito-
ral de Sobradinho, sede 
da 53ª Zona Eleitoral, o 
que pode trazer compli-
cações futuras em caso 
de não efetuarem dentro 
do prazo. Por isso, são 
esperadas filas em frente 

ao cartório nos últimos 
dias do período.

Para fazer a revisão 
biométrica, o eleitor de 
Passa Sete deve compa-
recer ao cartório muni-
do de documento oficial 
com foto - carteira de 
identidade, de motoris-
ta ou de trabalho -, com-
provante de residência 
em seu nome, CPF (se ti-
ver) e título de eleitor. 
Caso não faça o reca-
dastramento até quarta, 
terá o título cancelado, o 
que acarreta também no 
trancamento do CPF.

>> Biometria ainda não atingiu 80% do eleitorado de Passa Sete.

DIVULGAÇÃO

PROGRAMAÇÃO:

18h - missa na Igreja Matriz São Paulo
Jantar de Confraternização e Homenagens

Baile com a Banda Marcopolo 
Os ingressos R$ 40,00

Promoção: CPM da EEEM Catarina Bridi

Jantar de 
80 Anos 

da Escola 
Catarina Bridi

Ibarama/RS
26 DE AGOSTO DE 2017 NO SALÃO PAROQUIAL CATÓLICO

PATROCÍNIO:

AUTO POSTO 
IBARAMA

(51) 3744-1125

SUPERMERCADO

KLUGE
FONE: 51 3744 1222 IBARAMA

51 3742-1070

51 3744 1181 
 99644 3285 51 3744 1181 | 99610 2570

JONAS MAINARDI
 MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

Escritório 

Da Cas
SOBRADINHO: Rua Ângelo Serena, 281 - Fone/Fax: 3742 1309
IBARAMA: Rua Achyles Lazzarotto, 59 - Fone/Fax: 3744 1049 

51 3744 1137 
IBARAMA

51 3744 1298 - IBARAMA
99870 7275 PASSA SETE

Scalabrin
TINTAS

IBARAMA

POSTO 
SÃO BERNARDO

51 3744 1070
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“Evento que faz parte da história do município”
>> SABERES, SABORES E SEMENTES CRIOULAS   Preservação da agrobiodiversidade 
é tradição em Ibarama. Programação inicia na próxima quinta-feira

O prefeito de Ibarama 
André Carlos Da Cas 

e o vice Silvano De Gas-
pari aguardam um óti-
mo público, nas próxi-
mas quinta e sexta-fei-
ra, dias 10 e 11, quando 
será realizado um even-
to que reforça a tradição 
há muito ressaltada no 
município: Saberes, Sa-
bores e Sementes Criou-
las. Dentro da promoção, 
haverá o 16º Dia da Tro-
ca de Sementes Crioulas, 
6º Seminário da Agrobio-
diversidade Crioula, 6º 
Feira da Economia Popu-
lar Solidária, 6º Seminá-
rio Regional dos Guardi-
ões Mirins e 27º Seminá-
rio Estadual de Alterna-
tivas à Cultura do Fumo. 
“Recebemos pessoas de 
todo o país e também de 
fora. Esse evento já faz 

parte da história de nos-
so município e trabalha-
mos para bem acolher os 
nossos visitantes”, desta-
ca o prefeito. 

O resgate e a multi-
plicação das sementes 
crioulas têm sido uma 
prática comum em Iba-
rama. De acordo com o 
chefe de escritório da 
Emater/RS Ascar, Gio-
vane Vielmo, a ativida-
de é de extrema impor-
tância para a preserva-
ção do material genéti-
co, quase extinto. “São 
essas sementes que dão 
origem às outras semen-
tes. E esse material esta-
va se perdendo. A mul-
tiplicação tem promo-
vido e possibilitado que 
outras famílias cultivem 
sementes que não foram 
modificadas, são puras. 

Sementes com valor nu-
tricional diferenciado”. 
Em campo, as semen-
tes crioulas também de-
monstram bons rendi-
mentos. “São sementes 
adaptadas às regiões que 
mesmo com menor tec-
nologia consegue garan-

tir um bom rendimento”, 
completa o chefe de es-
critório. 

Os organizadores con-
vidam a todos para visi-
tar Ibarama. “Saberes, sa-
bores e sementes criou-
las”, que congrega o 16º 
Dia da Troca de Semen-

tes Crioulas de Ibarama, 
o 6º Seminário da Agro-
biodiversidade Criou-
la, a 6ª Feira da Econo-
mia Popular Solidária e 
o 6º Seminário Regio-
nal dos Guardiões Mirins 
das Sementes Crioulas, 

em uma parceria da As-
sociação dos Guardiões, 
Emater/RS-Ascar, Prefei-
tura Municipal de Ibara-
ma, Universidade Federal 
de Santa Maria (UFSM) e 
Arranjo Produtivo Local 
(APL) Vale do Rio Pardo.

Programação:
Dia 10
27º Seminário de Alternativas à Cultura do Fumo – 

Salão Paroquial Católico 
Das 9 às 17 horas – 16º dia da Troca, 6ª Feira da 
Economia Popular Solidária do Centro Serra e espaço 
Solidário: sementes, mudas e plantas bioativas – 
Ginásio de Esportes João Lazzari

Dia 11 
9 horas – Apresentação de performance artística do 
Grupo Momentos Específicos do Centro de Artes e 
Letras da UFSM 
10 horas – Teatro – guardiões mirins de Ibarama 
13h30 – Abertura Oficial do evento 
- Durante todo o dia continua o evento no Ginásio João 
Lazzari

>> Prefeito André da Cas e o vice Silvano Degaspari con-
vidam a todos para o evento

A Consulta Popular 
em Ibarama teve iní-
cio na terça-feira, 1º, e 
se estendeu até quinta-
-feira, 3. Foram disponi-
bilizadas 7 urnas itine-
rantes em todo interior 
do município, além de 

uma fixa na Rodoviária. 
A equipe volante, depois 
de ter percorrido o inte-
rior, deixou uma urna na 
Secretaria de Agricultu-
ra para quem não tives-
se acesso à internet, mas 
quisesse votar.  

Conforme dados apu-
rados, a participação dos 
eleitores foi satisfatória. 
As prioridades aponta-
das pelos Comudes do 
Vale do Rio Pardo foram: 
Agricultura e Segurança 
Pública.  

Ibarama se mobiliza para a Consulta Popular

>> Equipe percorreu todo o interior do município

No dia 26 de julho, iniciaram as for-
mações para os professores da rede 
municipal de ensino de Ibarama. Nes-
te dia a professora Elisabete Garcia 
Costa, que tem uma parceria com o 
programa União Faz a Vida, desen-
volvido pelo Sicredi, trabalhou com 
os professores  sobre a cooperação 
e cidadania, projetos sociais através 
do currículo procurando projetos do 
interesse dos alunos aliando o conte-

údo a aprendizagem e o desenvolvi-
mento da vida. 

Já no dia 27 de julho, a coordena-
dora de ensino Naranei Giacobe, jun-
tamente com os professores e direto-
res que participaram das formações 
sobre Educação Especial e MPT, reali-
zaram a formação aos demais profes-
sores da rede, e após  foram aplicadas 
nas escolas as atividades referentes 
aos trabalhos realizados no evento.

Professores realizam Formação Continuada

>> Secretaria de Educação aposta em formações para professores e funcionários

Na última sexta-fei-
ra, 28, as merendeiras de 
Ibarama que atuam na ali-
mentação escolar da rede 
municipal de ensino esti-
veram participando em 
Arroio do Tigre do 2º En-
contro Regional de Me-
rendeiras do Centro Ser-
ra.  O evento teve a parti-
cipação das palestrantes 
do Cecane-Sul (Centro Co-
laborador da Alimentação 
e Nutrição Escolar) Jéssi-
ca Blatt Lopes e Gabriela 
Lucciana Martini. 

Durante o dia foram 
trabalhados com as me-
rendeiras temas volta-
dos à higiene e cuidados 
durante a manipulação 
de alimentos, bem como, 
o histórico do Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae), a impor-
tância do manipulador de 
alimentos na alimentação 
escolar e os procedimen-
tos durante o recebimen-
to, cuidados no preparo, 
distribuição e armazena-
mento dos alimentos. 

A nutricionista do mu-
nicípio de Ibarama, Elia-
na Sehn Denardi, destaca 
que eventos como esse vi-
sam a valorização das me-
rendeiras que tem um pa-
pel importantíssimo no 
dia a dia do ambiente es-
colar, bem como, reforçar 
os conhecimentos que 
são aplicados na produ-
ção da merenda escolar, 
visando a qualidade e se-
gurança higiênico sanitá-
ria dos alimentos servidos 
aos alunos.

Merendeiras participam de Encontro Regional

>> Nutricionista destaca importância de eventos para as merendeiras



A Câmara Municipal de 
Vereadores de Arroio 

do Tigre vai sediar uma 
Audiência Pública, se-
gunda-feira, 7, para de-
bater sobre o projeto de 
Lei do Executivo de nº 
061/2017 que autoriza 
a substituição tributá-
ria nos serviços de regis-
tros públicos, cartorários 
e notariais. Com início às 
18 horas, o primeiro mo-
mento será concedido 
espaço para a Adminis-
tração, após haverá aber-
tura para manifestações, 
onde deverão falar os re-
presentantes dos regis-
tros públicos, cartoriais 

e notariais, entidades e 
público em geral. O se-
cretário de Administra-
ção, Altemar Rech, par-
ticipou do Giro Regional 
da Gazeta FM e esclare-
ceu que a Lei existia, mas 
o valor não estava sen-
do cobrado. “Nesta Ad-
ministração, resolvemos 
cobrar esse valor do Im-
posto Sobre Serviços de 
Qualquer Natureza (Iss-
qn). Por meio desta subs-
tituição tributária, o ór-
gão prestador de servi-
ço pode especificar o va-
lor do tributo e repassar 
ao tomador do serviço”, 
explicou. Altemar tam-
bém citou o caso das fa-
turas de energia elétrica. 
“Nas contas de luz ocor-
re a mesma coisa. A con-
cessionária é quem deve-
ria arcar com o valor do 
ICMS, mas ela repassa ao 

consumidor”, exemplifi-
cou. Rech disse também 
que as discussões sobre o 
projeto devem ficar para 
segunda-feira, quando 
todas as dúvidas podem 
ser tiradas. “Não estamos 
defendendo o projeto ou 
forçando uma aprovação, 
estamos somente expli-
cando o porquê da ma-
téria”, disse.

O projeto tem por fina-
lidade atribuir aos toma-
dores dos serviços de re-
gistros públicos, cartorá-
rios e notariais, a respon-
sabilidade, por substi-
tuição tributária, do pa-
gamento do Imposto So-
bre Serviços de Qualquer 
Natureza, que em tese, é 
devido pelos prestado-
res de serviços daquelas 
serventias.

O executivo alega que, 
em consulta a legislação 

de vários municípios, 
a sistemática vem sen-
do adotada, como fon-
te de imediata arrecada-
ção deste tributo, é larga-
mente utilizada em qua-
se todos os municípios, 
com o que se acompa-
nha esta tendência, com 
relação à responsabilida-
de tributária, por substi-
tuição.

O secretário explicou 
que os cartorários deve-

riam pagar uma tarifa, 
que não é imposto novo, 
de 3% sobre os serviços 
prestados. Com o proje-
to, este valor será substi-
tuído e transferido o pa-
gamento do contribuinte 
para o usuário. “Se o mu-
nícipe solicitar um servi-
ço que terá o custo de R$ 
100,00 ele vai pagar R$ 
103,00. Destes, R$ 3,00, 
serão repassados aos co-
fres do município”.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

>> polêmica   Executivo encaminhou proposta que preserva contribuinte e transfere 
pagamento para o usuário. Vereadores terão que decidir pela aprovação ou rejeição da matéria

>> Altemar Rech: “Projeto será discutido em audiência pública antes de ser votado.”              

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Projeto que acrescenta tarifa de 3% nos 
serviços cartorários rende audiência pública
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VEM AÍ: A maior festa germânica da região Centro Serra

16º Essen Und Tanzen 12 de agosto de 2017
Com aperitivos e após jantar à base da deliciosa Culinária Alemã

Comemoração aos 193 anos da Imigração Alemã no Brasil

Animação:

In
íci

o: 
19

h

Comunidade Sagrado Coração de Jesus
Linha Rocinha – Arroio do Tigre Recepção: Marcopolo Kerb Fest

Próis – Loja e Fábrica de Móveis | Sicredi | Ambiteck
Comercial Pioneira | Metalurgica Ceolin & Rachor
Serraria Ecke |Agrotécnica Centro Serra | Protege

Famácias Associadas | Interativa Informática
JP Artefatos de Cimento | Casa Colonial Hermes

Casado Agricultor e Tigrense Terraplenagens
Schneider Pneus  | Construtora Speth | Samaq
Z&V Mármores e Granitos | Posto Minuano

Z&V Mármores e Granitos | Lavoro John Deere

Tigre Materiais de Construção | VEM Bebidas

Cotriel | Moda Vip | Attack Sonorizações 

Cotriel | Moda Vip | Attack Sonorizações

Farmácias UltraMed Popular | Viveiros Lago

Patrocinadores:



O 1º Torneio de Bocha 
Municipal Misto ci-

dade e interior de Arroio 
do Tigre tem a participa-
ção de 14 equipes. O even-
to esportivo teve início no 
dia 30 de junho, com pre-
visão de término para o 
dia 26 de agosto, quando 
deverão ocorrer as finais. 
O certame esta sendo dis-
putado nas modalidades 
simples, dupla, dupla mis-
ta (casal) e trio.

De acordo com o pre-
sidente do CMDE, Fabia-

no Konrad, na cidade fo-
ram feitas duas chaves de 
três times onde se classifi-
cam duas equipes. No in-
terior são duas chaves de 
quatro times onde tam-
bém se classificam dois 
de cada chave. A segun-
da fase será mata-mata. 
Após conhecidos os cam-
peões da cidade e inte-
rior, estes vão se enfren-
tar e jogarão pela taça ro-
tativa em homenagem a 
Edemar Guilherme Dra-
chler, o Edi. Os jogos estão 
sendo realizados, na cida-
de, as quartas-feiras à noi-
te e no interior as sextas-
-feiras à noite.

A competição teve boa 
adesão e está sendo con-
siderada um êxito. “Os jo-
gos estão sendo de alto ní-
vel, acirrados. É um cam-
peonato muito disputa-
do, sem contar na inte-
gração entre as comuni-
dades e o incentivo ao es-
porte da bocha que é mui-
to prestigiado em nosso 
município”.

Os vencedores recebe-
rão troféus e carne até o 
quarto lugar. O certame 
é uma promoção do Con-
selho Municipal de Des-
portos e Eventos (CMDE), 
com o apoio da Prefeitura 
de Arroio do Tigre e Câ-
mara de Vereadores. 

Homenageado
Edemar Guilherme 

Drachler foi grande in-
centivar e promotor de 
vários eventos da bocha 
e que faleceu em 11 de ju-
lho de 2016, aos 72 anos. 
Em 2014 ele completou 

50 anos de organização 
do esporte em Arroio do 
Tigre. Foi o criador da 
Copa América de Bochas, 
que todos os anos recebe 
bochófilos de todo o Esta-
do e até mesmo de fora do 
Rio Grande do Sul. 

Auxiliou na fundação e 
criação de várias equipes 

de futebol, foi Diretor de 
Bochas do Clube 25 de Ju-
lho por mais de 40 anos e 
sempre auxiliou em diver-
sos eventos da bocha em 
todo o Centro Serra, assim 
como se tornou conheci-
do no Estado pela parti-
cipação em renomadas 
disputas e campeonatos.
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Participantes:
Cidade:
Prefeitura
Bar Cenildo
Bar Dois Irmãos
Cancha do Lima
Bar KF
Cancha Vô Gabriel

Interior:
São Roque
Linha Taquaral
Bar do Sidi
Linha Cereja
Cabana Coloninha
Comunidade Coloniza
Cancha do Nei
Taboãozinho

1º Municipal de bocha misto reúne 14 equipes
>> torneio   Certame é em homenagem a Edemar Guilherme Drachler, o Edi, grande 
incentivador do esporte. Finais estão previstas para serem realizadas no dia 26 de agosto

>> Jogos estão sendo realizados em canchas da cidade e do interior

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

MAGALI DRACHLER

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
SUPERMERCADOS COTRIEL
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CARNE BOVINA 1ª C/ OSSO EXCETO CHULETA - R$ 16,49
COSTELA RIPA - R$ 16,49
COSTELA MINGA - R$ 13,99
CERVEJA KAISER, LT. 473ML - R$ 1,99
CAFÉ NESCAFÉ SOLUVEL PÓ CREMOSO, LT.180G - R$ 9,99
ERVA MATE AMIZADE C/AÇÚCAR, PCT. 1KG - R$ 6,79
ABACAXI, UN - R$ 3,49
BATATA BRANCA, KG - R$ 1,69
BATATA ROSA, KG - R$ 1,79
KIWI,KG - R$ 4,99
LARANJA UMBIGO BAHIA,KG - R$ 1,99
MAÇÃ GALA T-1 PEQUENA,KG - R$ 2,99
MAMÃO FORMOSA, KG - R$ 2,79
MORANGUINHO, KG - R$18,49
REPOLHO ROXO,KG -R$ 2,79
LAVA ROUPA PÓ GIRANDO SOL +BRANCO - R$ 4,69
LEITE L.VIDA CCGL INTEGRAL, CX.1L - R$ 2,29
OVOS VERMELHOS DE GRANJA, DÚZIA - R$ 4,99

Ganhadores das promoções 
dos Supermercados Cotriel 

Vale-Compras de R$ 400,00
Ana Flavia Steffanello, Aline Cristina Jede e Joelson Konrad 

 1kit Espeto Vinhos Beltrame  
Tatiane Hermes Horbach



Presidente do Con-
selho das Lojas Le-

bes, Otelio Drebes pro-
moveu palestra em Ar-
roio do Tigre a con-
vite da Prefeitura. O 
evento reuniu cerca de 
350 pessoas no último 
dia 20, na Associação 
Recreativa e Cultural 25 
(Clube 25 de Julho). Aos 
82 anos, o empresário 
assumiu a carreira de 
palestrante para com-
partilhar com o públi-
co seus conhecimentos 
do mundo dos negócios 
e seus ensinamentos de 
vida. As palestras são 
dinâmicas e interativas 
e falam de temas como 
gestão de pessoas, valo-
rização das pessoas e da 
família, visão estratégi-
ca às oportunidades de 
negócios, superação, en-
tre outros assuntos.

 Em Arroio do Tigre, 

o público esteve parti-
cipativo e animado, o 
que promoveu uma óti-
ma interação com o pa-
lestrante. Reflexão, ri-
sadas, música e até ola 
fizeram parte do espe-
táculo da noite. Após o 
evento, houve jantar de 
confraternização e a tra-
dicional foto da sorte. 
Diz a tradição que aque-
les que tocam no ombro 
de Otélio Drebes têm a 
sorte garantida. Após a 
palestra, muitas pessoas 
garantiram seu amuleto. 

 Dono de uma ener-
gia contagiante e de 
uma história de suces-
so no mundo empresa-
rial, o empresário já rea-
lizou dezenas de pales-
tras para cerca de qua-
tro mil pequenos e mé-
dios empreendedores 
do Rio Grande do Sul e 
de São Paulo. A entrada 

para os eventos costuma 
ser um quilo de alimen-
to não perecível. O bene-
ficiado com a arrecada-
ção da palestra em Ar-
roio do Tigre foi a Asso-
ciação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais.

Sobre Otelio Drebes:

 Fundador das Lojas Le-
bes, um dos maiores gru-
pos de varejo do Rio Gran-
de do Sul com 140 unida-
des, cerca de três mil fun-
cionários e um milhão de 

clientes ativos, a empre-
sa  completou 60 anos em 
2016 e ultrapassou a mar-
ca de R$ 1 bilhão de recei-
tas totais. Possui lojas no 
Rio Grande do Sul e come-
ça sua expansão para San-
ta Catarina. Otelio Dre-

bes, hoje, está à frente do 
Conselho da empresa, que 
tem seu filho Otelmo Dre-
bes na presidência, e pas-
sou a se dedicar a pales-
tras a fim de compartilhar 
com o público sua sabedo-
ria e história de vida.

Otelio Drebes fala sobre empreendedorismo
>> EXEMPLO  Fundador de uma das maiores redes de varejo compartilhou sua trajetória 
com o público num animado evento que reuniu autoridades e gente com vontade de aprender
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>> Evento reuniu grande número de pessoas no Clube 25 de Julho. Depois participaram de jantar oferecido por Otelio

MarconI Vasco/argus Vasco

Prefeitura fará recolhimento de lixo eletrônico no fim do mês
A Prefeitura de Arroio 

do Tigre, informa que ha-
verá recolhimento de lixo 
eletrônico (computado-
res, televisores, monito-
res, teclados, impresso-
ras, celulares, carrega-
dores, pilhas baterias de 
celulares e outros apare-
lhos eletrônicos) no dia 
31 de agosto de 2017. Os 
pontos de coletas serão a 
antiga Secretaria da Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
na Rua Dom Guilherme 
Müller, nº 765 e no almo-
xarifado junto à Secreta-
ria de Obras e Viação lo-
calizada na Rua Benja-

min Mainardi, 82.
A Administração Mu-

nicipal solicita que a po-
pulação participe para 
que haja a destinação 
correta do material. Se 
descartado incorreta-
mente, o lixo eletrônico 
pode provocar contami-
nação do solo, do ar e da 
água, já que possui subs-
tâncias químicas em sua 
composição, tais como 
chumbo, cádmio, mer-
cúrio, berílio, e outros 
elementos. Estas subs-
tâncias químicas podem 
trazer uma variedade de 
doenças como inflama-

ção e estresse oxidativo, 
precursores de doenças 
cardiovasculares, danos 
ao DNA e, possivelmen-
te, câncer.

Caso alguma empresa 
tenha computadores em 
condições de uso, mas 
que não atende mais as 
necessidades da mesma, 
estes equipamentos po-
dem ser acondicionados, 
identificados e entregues 
nos locais de recolhimen-
to para que a Prefeitu-
ra faça a doação destes 
computadores para en-
tidades e órgãos gover-
namentais.



Os índices econômicos 
e de desenvolvimen-

to dos municípios da re-
gião Centro Serra foram 
alguns dos aspectos de-
batidos durante o Fórum 
Regional de Desenvolvi-
mento “Visão de Futu-
ro”, que reuniu autorida-
des estaduais, prefeitos, 
vice-prefeitos e vereado-
res, bem como líderes e 
representantes de entida-
des de classe dos municí-
pios que compõem a As-
sociação dos Municípios 
do Centro Serra (AMCSer-
ra). O evento foi realizado 
na última quinta-feira, 27, 
no Clube 25 de Julho, em 
Arroio do Tigre. Pela ma-
nhã foram debatidos vá-
rios setores, como turis-
mo, indústria, ensino, de-
senvolvimento regional e 
agricultura. Enio Moacir 
Mainardi, presidente da 
Cacisat, abriu os trabalhos. 

Depois falou Vânia Pasa de 
Pasa, sobre a Uninter; Flá-
vio Haas, da Fiergs; Rober-
to, Koehler que apresen-
tou os índices da região; 
Flávio Goulart, da JTI, que 
explanou sobre o Progra-
ma Arise; Alexandre Sch-
midt, do Sebrae; Adriano 
Boff, da Secretaria de De-
senvolvimento do Estado 
do RS; Angelo Hoff, vice-
-reitor da Unisc e repre-
sentante do Corede; Va-
noir Koehler, Diretor Exe-
cutivo do Consórcio Inter-
municipal; Silvio Neto, re-
presentante do Codeter e 
que apresentou os proje-
tos em andamento; Tatia-
na Lisboa, Presidente da 
Aturserra falou do Turis-
mo na Região e Luis Fer-
nando de Oliveira, da Ema-
ter/RS-Ascar. Cerca de 100 
lideranças participaram.

À tarde, se formaram 
grupos de trabalho para 
responder uma só ques-
tão: “O que você espe-
ra ouvir nas manchetes 
da imprensa regional em 

2030?”. Cada grupo apre-
sentou suas previsões, as 
quais variaram desde as-
falto e teleférico até a pre-
ocupação com o abasteci-
mento de água, uma vez 
que o Centro Serra depen-
de de poços artesianos, es-
cola técnica agrícola e en-
sino, Usina de Reciclagem, 
entre outros.

O Secretário Estadu-
al da Educação Ronald 
Krummenauer  apresen-
tou as ações desenvolvidas 
e o desempenho das esco-
las estaduais e municipais. 
Revelou dados da sua pas-
ta e opinou sobre o ensino 
no Brasil. Também anun-
ciou ainda um auxilio de 
R$ 700 mil para melhorar 
prédios escolares de La-
goa Bonita, Segredo, Iba-
rama e Lagoão.

Poucos prefeitos
O presidente da Caci-

sat, Enio Mainardi, que 
esteve à frente da mobi-
lização para o Fórum, la-
mentou a pouca presen-

ça das lideranças políti-
cas. “Só compareceram o 
prefeito de Lagoa Bonita, 
Gilnei Luchese, presiden-
te da AMCSerra e Bertino 
Rech, de Passa Sete. Ibara-
ma e Arroio do Tigre esti-
veram representados por 
seus vices Silvano de Gás-
pari e Vanderlei Hermes, 
além da presidente da Câ-
mara de Arroio do Tigre e 
poucos vereadores. Tive-
mos autoridades estadu-
ais de peso. Sinto muito 

as da região não terem fei-
to parte desta importante 
discussão”.

Mainardi disse que fo-
ram ouvidos os estudos 
que estão sendo feitos no 
Centro Serra e após esco-
lhidas as prioridades as 
quais serão encaminha-
das aos setores competen-
tes. “O evento foi compen-
sador, com visão para o fu-
turo. Esperamos que a par-
tir de agora a região possa 
se desenvolver”.
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>> Mais de 100 lideranças regionais marcaram presença, na última quinta-feira

>> FUTURO Esta foi umas das perguntas discutidas no Fórum Regional de Desenvolvimento. 
Prefeitos, vereadores e demais autoridades estaduais visitaram o evento no Clube 25 de Julho

MAIS EFETIVO

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

“O que você espera ouvir nas manchetes 
da imprensa regional em 2030?”

>> Idealizador do evento 
Enio Mainardi

Prefeito busca melhorias para a 
segurança pública do município

O prefeito de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, juntamente com o de-
putado Adolfo Brito, estiveram em au-
diência, na última quinta-feira, 27, com 
o Comandante-Geral da Brigada Militar 
Coronel Andreis Silvio Dal’Lago, quan-
do solicitaram a designação de novos 
policiais para atuarem no município de 
Arroio do Tigre, tendo em vista que o 
atual efetivo está bastante defasado.

O Coronel Andreis explicou que ain-
da faltam efetivos em diversos muni-
cípios, devendo, no entanto, analisar 
com cuidado a situação de Arroio do 
Tigre para tentar sanar o problema o 
mais breve possível. Ainda em relação 
à segurança do município, o prefeito 
Marciano e o deputado Adolfo Brito, 
tiveram, no período da tarde, em audi-
ência com o Secretário Cezar Schirmer.

Definidas as prioridades da 
Consulta Popular 2017/2018

VOTAÇÃO

A votação da Consulta 
Popular deste ano, ocor-
reu de terça a quinta-fei-
ra. Desta vez, os votos fo-
ram efetuados apenas 
através de alguns meios 
eletrônicos, seja pela in-
ternet ou aplicativo de 
celular ou presencial-
mente nos espaços para 
votação online. O muni-
cípio precisava realizar 
um percentual mínimo 
de participação de elei-
tores no processo para, 
depois, alcançar um per-
centual em relação aos 
quatro programas mais 
votados, que foram os 
eleitos para o Corede 
Vale do Rio Pardo.

Estavam disponíveis 
na cédula de votação na 
Consulta Popular dez 
prioridades listadas e o 

eleitor podia optar ape-
nas por uma que esta-
va na cédula. Os quatros 
projetos mais bem vota-
das serão contemplados 
com recursos. 

Todavia para a região 
Centro-Serra foram de-
finidas pelas lideranças 
locais duas prioridades: 
a Agricultura, com o pro-
grama gestão sustentá-
vel do solo, correção re-
cuperação e manuten-
ção do solo, e a Seguran-

ça Pública, que seria o in-
vestimento em tecnolo-
gia de segurança públi-
ca: aquisição de viatu-
ras, equipamentos e ar-
mamentos.

Conforme o prefei-
to, Marciano Ravanello, 
as prioridades listadas 
para incentivam a região 
Centro Serra na agricul-
tura familiar e demons-
tram a preocupação com 
a melhoria na segurança 
pública. 
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>> TRÂNSITO  Um veículo e uma motocicleta foram levados ao depósito do Detran na 
tarde de segunda-feira, em Sobradinho. Foram fiscalizadas 35 pessoas durante a ação

Brigada Militar desencadeia 
a Operação Avante “Comercial”

Os policiais da 5º 
Companhia da Bri-

gada Militar realizaram 
a Operação Avante "Co-
mercial", na tarde de se-
gunda-feira, 31, em So-
bradinho.

A ação foi coordenada 
pelo sargento Jerônimo 
Jesus Dalberto. A opera-
ção foi realizada em ho-
rário comercial, a fim 
de prevenir ocorrências 

criminais e infrações de 
trânsito.

Conforme dados re-
passados pela Briga-
da Militar, foram fisca-
lizadas e identificadas 
35 pessoas, 31 veículos 
abordados e seis infra-
ções de trânsito confec-
cionadas. Um veículo e 
uma motocicleta foram 
levados ao depósito do 
Detran.

DIVULGAÇÃO/BM

Acidente deixa duas 
pessoas feridas em Lagoão

VILA FREITAS

Um acidente envolveu 
dois veículos na manhã 
de segunda-feira, 31, na 
ERS-347, em Vila Freitas, 
próximo a entrada de Pi-
nhalzinho, em Lagoão. 
Segundo informações da 
Brigada Militar, o condu-
tor de um Celta seguia no 

sentido Lagoão/Segredo, 
quando colidiu de fren-
te com uma caminhone-
te Saveiro, que trafega-
va no sentido contrário.

Com o choque, a Savei-
ro capotou na rodovia. O 
motorista do Celta foi en-
caminhado para o Hospi-

tal São João Evangelista 
de Sobradinho. Já o mo-
torista da Saveiro foi le-
vado para o Hospital de 
Soledade. Ambos sofre-
ram lesões graves e pas-
sarão por exames. Os no-
mes não foram informa-
dos pela polícia.

Homem é preso por 
posse de entorpecentes

Um homem foi detido 
por posse de drogas na 
noite do último sábado, 
29, em Sobradinho. Por 
volta das 19h15, a Briga-
da Militar abordou o in-
divíduo na Rua Giácomo 
Olivier. Com ele haviam 
três pinos de cocaína.

Após ser apresentado 
na Brigada Militar, ele 
foi autuado com um ter-
mo circunstanciado por 
posse de entorpecentes.

AUTUADO

FOTOS: JORNAL PAMPEANO

Polícia Civil prende trio suspeito de 
praticar roubos e furtos na região

SOBRADINHO

A Delegacia de Polícia de Sobra-
dinho, com apoio de policiais de 
Arroio do Tigre, coordenados pela 
delegada Graciela Foresti Chagas, 
prenderam na manhã de quarta-
-feira, 2, três indivíduos suspeitos 
de praticar furtos e roubos no mu-
nicípio e região.

Conforme a delegada, que re-
presentou pelas prisões preventi-
vas, juntos, eles possuem mais de 
60 antecedentes policiais. Após os 
atos de Polícia Judiciária, os presos 
serão recolhidos ao Presídio Esta-
dual de Sobradinho.

POLÍCIA CIVIL/DIVULGAÇÃO
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Espaço
do leitor

As manchetes 
em 18/09/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Após mais de dois anos de 
mobilizações, chega ao seu ponto culminante neste domingo a 
caminhada emancipacionista dos distritos sobradinhenses de 
Segredo e Ibarama, com a realização do plebiscito simultâneo 
em todas as áreas emancipadas do Estado que estão com o 
seu processo em dia. Desta forma, o município de Sobradinho 
pode perder parte considerável de sua área para os dois 
novos que estão surgindo, num dia que promete ser histórico 
para toda a região, pois também o distrito de Tunas, ainda 
pertencente à Soledade.

ANA REGINHA
CAMINHA BRAGA
PSICOPEDAGOGA

>> Grande Equipe de 
futebol de campo. Atlético 
Esportivo Sobradinho com 
jogos eletrizantes, que 
ficarão para sempre na 
memória do município na 
disputa do Amador

>> ... já dizia meu avô: arma 
não é brinquedo.”
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

Revogar ou aprimorar o Estatuto do Desarmamento?
Desde o ano de 2012, tramita na Câmara dos De-

putados o Projeto de Lei nº 3.722, que revoga a Lei nº 
10.826/03 (Dispõe sobre o registro, posse e comercia-
lização de armas de fogo e munição, sobre o Sistema 
Nacional de Armas – Sinarm, define crimes e dá outras 
providências), conhecida como Estatuto do Desarma-
mento. Se aprovado, as regras para aquisição e porte 
de arma serão modificadas. Preliminarmente, registro 
que o assunto é polêmico, uma vez que parte da popu-
lação entende que a regulamentação freia o aumento 
da criminalidade, enquanto a outra parcela defende o 
armamento da sociedade como 
forma de defesa contra o ataque 
de criminosos.

Baseado na tese de que a cri-
minalidade diminuiria e a defesa do cidadão seria mais 
eficiente com a capacitação da polícia, é que foi apro-
vada a Lei nº 10.826/03, uma vez que restringe o por-
te e a venda de armas de fogo no Brasil. Dentre as re-
gras do Estatuto do Desarmamento estão: cada pes-
soa pode comprar até 06(seis) armas; a idade mínima 
para porte é de 25(vinte e cinco) anos, com comprova-
ção de idoneidade e que não responda a inquérito po-
licial ou processo criminal, além de um laudo de ap-
tidão psicológica, bem como a autorização da Polícia 
Federal; o porte e a posse de arma devem ser revalida-
dos a cada 03(três) anos, sendo paga uma indeniza-
ção de R$ 450,00 por arma entregue. Nesse sentido, é 
importante destacar que a posse consiste em manter a 
arma no interior da residência ou no local de trabalho, 
enquanto o porte pressupõe que a arma de fogo este-
ja fora destes locais.

Hoje, algumas das penas previstas para os crimes de-

finidos no Estatuto são de: detenção, de 1(um) a 3(três) 
anos, e multa, para posse irregular de arma de fogo de 
uso permitido; reclusão, de 2(dois) a 4(quatro) anos, e 
multa, para o porte ilegal de arma de fogo de uso per-
mitido; reclusão de 3(três) a 6(seis) anos, e multa, para 
posse ou porte de arma de fogo de uso restrito. Gize-
-se que de acordo com a Associação Nacional dos Pro-
prietários e Comerciantes de Armas, antes do Estatu-
to do Desarmamento, havia cerca de 2.400 lojas espe-
cializadas no País, sendo reduzidas a 280 lojas após a 
sua entrada em vigor.

Insta observar que o Projeto 
de Lei prevê: a dispensa de auto-
rização da Polícia Federal para o 
registro da arma, sendo que hoje 

é preciso declarar efetiva necessidade da obtenção da 
arma; a idade mínima de 21 (vinte e um) anos para ob-
tê-la; o limite de 09(nove) armas por pessoa; o registro 
passará a ser permanente, ou seja, sem necessidade de 
renovação e a redução da indenização para R$ 150,00 
por arma. No entanto, as penas previstas para a pos-
se e o porte de arma de fogo ficariam mais rigorosas.

Os que defendem o aprimoramento do Estatuto do 
Desarmamento acreditam que derrubá-lo significaria 
permitir um número maior de armas em circulação, 
facilitando mortes por incidentes, o que pode piorar 
ainda mais o estado da segurança pública no Brasil. 
Por sua vez, os defensores de sua revogação enten-
dem que os cidadãos estão vulneráveis, sendo que os 
criminosos continuam a obter armas no mercado ile-
gal. Por enquanto, sinceramente, penso que o assunto 
deve ser melhor refletido, pois já dizia meu avô: arma 
não é brinquedo.

Bullying é uma prática que ocorre nas 
escolas e tem ganhado um olhar especí-
fico dos profissionais da Educação com 
o objetivo de combater e instruir os pro-
fessores e equipe pedagógica e também 
os responsáveis. Nessa perspectiva, é im-
portante ressaltar o trabalho ao combate 
e prevenção de quem agride e de quem 
é agredido. 

Os olhares da Educação por vezes se 
dá mais relacionado a vítima, mas e o 
agressor? Como é realizado o acom-
panhamento e até mesmo as orienta-
ções? Pois esse sujeito precisa ser anali-
sado pelo pedagogo, psicólogo e demais 
profissionais, caso necessário. O agres-
sor deve ser visto como uma pessoa que 
tem em sua maioria, uma satisfação em 
machucar, denegrir, depreciar e agredir 
o outro por vários motivos, sejam eles 
de cunho racial, por alguma deficiên-
cia, classe social, religião, etnia, gêne-
ro e outros.

O papel da escola é de agir imediata-
mente, pois para a Instituição não im-
porta o motivo e sim como será encami-
nhado e tratado o agressor, o qual pode 
demonstrar uma personalidade que re-
quer uma intervenção do pedagogo e psi-
cólogo com o intuito de conhecer, com-
preender e orientar os professores e co-
legas a lidar com as situações diversas. 
Para a escola, não é relevante observar 
os alunos apenas na sala de aula, mas é 
válido acompanhá-los a todo momento 
em que eles estiverem na escola. 

O trabalho do pedagogo e do psicólo-
go deve ser muito próximo dos respon-
sáveis para que haja uma relação próxi-
ma de ambos os lados e assim à comuni-
cação seja feita de maneira adequada. As 
orientações e os combinados feitos pe-
los profissionais devem ser seguidas de 
modo criterioso pelos responsáveis, pois 
o agressor nem sempre deixa explícito 
sua vontade ou atitudes em machucar o 
outro seja com verbal ou fisicamente e 
os prejuízos psicológicos para a pessoa 
que pratica o bullying também deve ser 
tratado com máxima cautela.

Bullying: 
quando o 

seu filho é o 
agressor
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Contratações emergenciais
são aprovadas na Câmara
>> LEGISLATIVO   Município está autorizado a chamar um 
medico e um facilitador de ofi cina de educação

O poder do 
Coaching

danusa.lazzari@gmail.com

Curta a 
Gazeta

Prefeitura Municipal de 

EstrEla VElha

Realização:

Cultura e lazer
mais perto de você.

A RecreArte é a unidade móvel do Sesc que leva cultura e lazer aos 
municípios gaúchos, proporcionando informação, conhecimento 

e desenvolvimento integral. Ações lúdico-educativas, espetáculos 
teatrais, musicais e sessões de cinema são oferecidos gratuitamente 

para os comerciários e comunidade em geral.

ESTRELA VELHA/RS
De 17a 20 de agosto de 2017

No Parque Municipal de Eventos 
Oscar Leite de Moraes

sMaCt
sME

Dois projetos de lei, 
ambos de autoria do 

Executivo, foram aprova-
dos por unanimidade na 
sessão ordinária da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho, realizada na 
noite da última segun-
da-feira, 31, no Plenário 
Ottmar Kessler. As duas 
propostas se referem a 
contratações emergen-
ciais.

O projeto que autori-
za a contratação de um 
facilitador de oficina de 
educação, que vai atuar 
no Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de 
Vínculo já estava previs-
ta na ordem do dia. Já o 
projeto nº 69/2017, que 
autoriza a contratação 
temporária de um mé-
dico, foi votado em regi-
me de urgência.

Também na sessão or-
dinária desta segunda, 
que teve pouco mais de 
40 minutos de duração, 
foi aprovada a moção 
de congratulação para o 
Grupo de Escoteiros Ai-
moré, que comemora 50 
anos de fundação. O do-
cumento foi assinado pe-
los vereadores Éder Li-
brelotto, Jeferson Mat-
tana, Maninho Freitas e 
Preta Teichmann, e teve 
o apoio dos demais par-
lamentares.

Presidente 
responde críticas

No espaço para expli-
cações pessoais, chamou 
a atenção o discurso da 
vereadora Maxcemira 
Trevisan (PDT), que se 
disse chateada com de-
clarações dadas à im-
prensa pelo presiden-
te da Câmara de Comér-
cio, Indústria e Serviços 
(Cacisat) de Arroio do Ti-
gre, Ênio Mainardi, sobre 

a baixa participação dos 
vereadores da região no 
evento Visão de Futuro, 
que debateu o desenvol-
vimento regional.

A presidente do Legis-
lativo, que também co-
manda a Associação dos 
Vereadores do Centro 
Serra (ACVSerra), disse 
que não recebeu convi-
tes por escrito e nem por 
e-mail para participação 
no evento. De Sobradi-
nho, os vereadores Ma-

ninho Freitas e Jeferson 
Mattana estiveram no lo-
cal. “Mas sequer foram 
citados durante o even-
to”, ressaltou Maxcemira.

Já Tuki Siman demons-
trou preocupação com o 
excesso de multas con-
feccionadas pelo Coman-
do Rodoviário durante 
fiscalização na ERS-400. 
“Primeiro, deve ser feito 
um trabalho de orienta-
ção, para depois multar”, 
sugeriu.

 MATEUS SOUZA

>> Plenário Ottmar Kessler recebeu mais uma sessão da Câmara

Danusa Lazzari
Master Coach

porque Abundância é um estilo 
de vida que você aprende

danusa.lazzari@gmail.com
(51) 997338085  Sobradinho - RS

    O problema não está no PROBLEMA!
     
      Enfrentamos diariamente situações externas desa� ad-
oras, delicadas, que trazem dor, algumas vezes prejuízos. 
Você conhece alguém que não tem problema?      Algu-
mas pessoas talvez aparentam não tê-los, mas isso não 
quer dizer que não se deparem com eles.
       A questão é: de que forma você tem reagido às  ad-
versidades? Pense naquelas questões que  mais lhe tiram 
o sono ou a tranquilidade… de que forma tem olhado 
para elas? Sentindo-se vítima e injustiçado? Com mar-
tírio, murmuração e  reclamação?
    Como pode haver empresas que não sofrem com a 
crise? E ainda há aquelas que   até crescem nessas  cir-
cunstâncias! O que difere uma das outras é a forma como 
elas reagem aos fatos. As bem sucedidas  usam o que se 
chama de Princípio 10-90 (fonte: FEBRACIS) e ele serve 
tanto para empresas como pessoas.
     O Princípio 10-90  explica que apenas 10% é o que 
de fato nos acontece: a batida do carro, o atraso, a de-
missão, a doença, a crise… Os outros 90% do resultado 
são decorrentes da forma como nós reagimos ao que nos 
acontece. E é isso que vai determinar se você e eu seremos 
bem-sucedidos ou não.
    Muitas vezes não temos o controle sobre as situações 
externas (sinceramente, di� cilmente temos). Quantas 
vezes nos sentimos cansados e frustrados porque as coi-
sas não estão acontecendo como gostaríamos e então cul-
pamos, criticamos, julgamos e nos vitimizamos diante do 
fulano que agiu de tal forma, diante do governo corrupto, 
ou da doença que apareceu? E por � m justi� camos nossa 
vida fracassada a isso.
     O único controle que podemos exercer é sobre os 
nossos comportamentos, pensamentos e sentimentos.  
Quando entendemos que os nossos resultados se devem 
única e exclusivamente  a  nossa decisão diante dos fatos, 
passamos a agir de forma autorresponsável e encarando 
as situações de frente, com positivade e assumindo as 
rédeas da nossa vida.
     Ser uma pessoa bem-sucedida não tem a ver com não 
ter problemas! Ter sucesso, em qualquer área da sua vida 
é desenvolver a habilidade de buscar as oportunidades 
nas situações   adversas. “As  oportunidades estão em 
uma caixinha disfarçada de problema.” As adversidades 
não estão em nossas vidas para acabar conosco e sim para 
nos fazer crescer e evoluir! Nos desacomodar para gerar-
mos resultados surpreendentes.
       Como nada é por acaso, enquanto escrevia este tema 
recebi uma mensagem que dizia mais ou menos assim: 
A lagosta é um bichinho mole que vive em uma casca 
muito rígida. Esta casca grossa não se expande. Quando 
a lagosta começa a crescer a casca � ca apertada e a la-
gosta � ca desconfortável, sob pressão. Para se libertar, ela 
se esconde dos predadores, sai da casca e constrói uma 
nova. Mas novamente, a casca vai � car apertada quando 
ela crescer mais um   pouco.  Assim   repetidas   vezes  ela 
se liberta e se reconstrói para poder crescer. O estímulo 
que leva a Lagosta a crescer é o desconforto que ela 
sente dentro da casca. E o que devemos aprender com 
ela é que tempos de estresse também são momentos   que    
sinalizam   crescimento. Se usarmos  a   adversidade   cor-
retamente, podemos crescer através da adversidade.
       No dia a dia, minha sugestão é que a cada problema 
você se pergunte: Qual oportunidade está escondida nes-
sa situação? De que forma este caso pode me tornar uma 
pessoa ainda melhor, mais feliz e realizada?” Inicialmente 
não busque as respostas, apenas questione. Respire fun-
do, aceite o problema, e agradeça por ele. As respostas 
virão   automaticamente  nos momentos seguintes. Ex-
perimente e depois me conte os resultados. Mande um 
e-mail ou um whatsapp. Vou adorar saber qual oportuni-
dade estava escondida na sua caixinha.



>> Parabéns a todos nós, avós! Que 
Deus nos abençoe e nos conceda a 
sabedoria para viver esta etapa da 
vida com alegria, e poder conviver 
com os netos e transmitir valores 

como o amor, a fé e a união...”
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O que importa? 
Escola ou educação?

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> Cada qual 
sabe amar a 
seu modo; o 
modo, pouco 
importa; o 
essencial é 
que saiba 
amar.”
Machado de Assis

Frase da 
semana

É de crer que não haja pessoa que não consideraria, mesmo 
que intuitivamente, a educação como a grande prioridade de 
qualquer sociedade. Se sobre isso costuma haver quase abso-
luto consenso, em torno do que definitivamente não há acor-
do, ao menos entre os dirigentes, é sobre como se deve edu-
car. Mais ainda: onde se deve educar. A cada dia, mais eviden-
te fica que “educar”, para gestores públicos, é “gastar dinhei-
ro” em estrutura, ou em tudo que possa significar investimen-
to com agregação de valor, não necessariamente para a prática 
de ensino. Que crianças, adolescentes e público frequentador 
das escolas aprenda para a vida, exercite senso crítico e acor-
de para a realidade, bem, aí parece que já é algo bem diferen-
te do que muitos entendem por educação.

Bastaria tomar por base a babilônia de dinheiro gasta ao 
longo dos anos em... em quê? Em escolas! Em prédios, não em 
educação, não em melhoria da aprendizagem propriamente 
dita. Uma administração constrói um prédio para a escola. Ad-
ministração adiante, o tal prédio é sumariamente abandona-
do. O argumento é o da modernização, da necessidade de es-
trutura mais em sintonia com os novos tempos – e esse dra-
ma, claro, não acaba nunca. Administração adiante, a estrutu-
ra é outra vez abandonada. Constrói-se outro prédio. Aposta-
mos em prédios, não em educação.

Se a troca de prédios de escolas, no mínimo a cada déca-
da, levasse efetivamen-
te a melhoria no proces-
so de ensino-aprendiza-
gem, o Brasil não estaria 
vendo os índices de de-
sempenho escolar cain-
do a cada ano, a ponto 
de se situarem entre os 
piores do planeta. Quan-
to tempo vamos preci-
sar, enquanto sociedade, 
para concluir que quan-
to mais trocamos de pré-

dios de escolas, como se trocássemos de carro, mais descarac-
terizamos a identidade das comunidades? Fazemos com que 
cada nova geração já não sinta mais nenhum vínculo com a es-
cola na qual estudou. E conhecimento e sabedoria são princi-
palmente transmissão de laços, e esses andam de todo rom-
pidos entre nós.

Os que já têm mais idade lembrarão de um movimento que 
se manteve muito popular até a década de 1970. Bastaria re-
ferir uma expressão para reaquecer a memória: “brizoleta”. O 
que eram as brizoletas? Claro que as gerações mais novas mal 
saberão do que se trata. Eram escolas construídas em um mo-
delo único, de madeira (portanto baratas e práticas para se-
rem erguidas, visto que eram todas uniformizadas) pelo en-
tão governador Leonel Brizola, daí a denominação. Brizola, 
que talvez tenha sido o político mais determinado a eleger a 
educação como prioridade, empenhou-se em construir esco-
las, e dotá-las de professores, em todos os recantos do Estado. 
Construiu mais de 6 mil. Entre 1959, quando iniciou o projeto, 
e 1963, promoveu a “multiplicação das escolas”. É quase como 
multiplicar a distribuição de varas de pesca, em lugar de mul-
tiplicar os peixes.

Os governadores seguintes trataram de derrubar todas. No 
lugar foram sendo erguidos prédios de alvenaria. Em 1977, in-
gressei no ensino primário numa brizoleta. Creio que ali pela 
segunda série, a brizoleta foi derrubada para que uma de tijo-
lo fosse erguida. Essa, sim, duraria para sempre. Ledo engano. 
O prédio segue lá, mas abandonado. Como está abandonada a 
que foi erguida depois, também anunciada como o suprassumo 
da educação. Ergueram outra. Até que um próximo governante 
apareça e conclua – o que países como a Alemanha já concluí-
ram – que mais vale ter escolas pequenas, que mantenham o 
aluno próximo de sua realidade, do que grande parafernália.

Mas talvez os alemães estejam errados. Talvez os certos se-
jamos nós, que preferimos concentrar cada vez mais gente em 
prédios cada vez maiores, e mudar de escola como se muda de 
roupa. Os alemães devem entender pouco de educação, não é? 
Apesar de serem referência em quase tudo no mundo. Quan-
do aprenderemos com quem está anos-luz à nossa frente em 
conhecimento?

Um dia de festa para os avós
Domingo, dia 30 de julho, o Coral Municipal de So-

bradinho promoveu um dia de festa em homenagem 
ao “Dia dos Avós”. Na data de 26 de julho, celebra-
-se a festa de São Joaquim e Sant’Ana, que foram pais 
de Maria, Nossa Senhora e, portanto, os avós de Jesus. 
Assim, se consolidou essa data como o Dia dos Avós.

O Coral apresentou-se na Missa celebrada pelo Pa-
dre Jorge Hundon e Padre Sílvio Rockembach, às 9h, 
na Igreja Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes. Sob 
a regência de Cláudio Ciro-
lini e Ana Maria Schmit, com 
a sintonia de várias vozes e 
solos, o Coral acompanhou 
a liturgia. 

Em sua saudação, Liza-
ne Bernardini, presidente do 
Coral, proferiu a seguinte 
mensagem: “A vocês, queridos avós, que Deus os aben-
çoe cada dia mais, e nos dê a bênção de tê-los conosco 
por muitos e muitos anos, passando valorosas experi-
ências, ouvindo com carinho, orientando, aconselhando 
sempre, com muita paciência e doçura. Vocês são para 
seus netos e amigos um grande exemplo de honestida-
de, persistência, trabalho, fé e principalmente de mui-
to amor. Podem ter certeza, a maturidade inspira con-
fiança, e isto faz com que seus netos os amem incon-
dicionalmente. Avós são como “açúcar” e são o “por-
to seguro” para filhos e netos. A casa da vovó sempre 
é uma beleza! Com a canção “Esperança”, coroamos 
nossa homenagem por esta data e lhes desejamos saú-

de, serenidade e muitas bênçãos do Pai Celeste”. 
O Coral também promoveu um almoço no Salão 

Paroquial Católico, reunindo familiares e amigos para 
confraternizar com os avós e demonstrar a eles o quan-
to são amados e valorizados. Para completar a festa, à 
tarde, divertiram-se e dançaram animados, e bem ani-
mados, ao som do Quarteto Musical.

 Parabéns ao Coral pela iniciativa de prestar essa 
homenagem que nos dá a di-
mensão do reconhecimento e 
valorização que pessoas sen-
síveis à arte - ao belo do can-
to coral - têm para com os 
avós, e nos suscita refletirmos 
sobre esta fase tão bonita e 
tão real, em que os avós têm 
a felicidade, a graça de convi-
ver com aqueles que são con-

tinuadores de suas vidas.
Parabéns a todos nós, avós! Que Deus nos abençoe 

e nos conceda a sabedoria para viver esta etapa da vida 
com alegria, e poder conviver com os netos e transmi-
tir valores como o amor, a fé e a união, para que se re-
conheça neles um pouco de nós. Aos netos, a compre-
ensão, o respeito, o carinho, mantendo um convívio fe-
liz com seus avós, pessoalmente e nas redes sociais, é 
o que almejamos.

Como vó coruja, ostento no hall de entrada de minha 
residência um mimo que recebi de minhas amadas netas 
Cristina e Letícia, quando ainda pequenas, e que diz: “Na 
casa da vovó tem doces, paz e muito amor”. E tem!!! 

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O Brasil aposta 
suas fichas em 
construir novas 
escolas, não em 
investir no que de 
fato é educação. O 
que tem de escola 
abandonada por aí.”

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral



Ninguém imagina que 
no final da Rua Capi-

tão Paulino Billig, em Ar-
roio do Tigre, uma casa 
guarda grandes relíquias 
que remontam a tempos 
inóspitos. Uma grande 
máquina do tempo, onde 
cada cômodo remete a 
um momento da história. 
Peças raríssimas (e carís-
simas), compõe a deco-
ração da residência. Em 
cada repartição é possí-
vel se deparar com um 
objeto antigo, valioso e 
cheio de história. Ele já 
garimpou quase tudo que 
existe nas redondezas. Os 
móveis clássicos de fabri-
cação europeia, a coleção 
de bules de café, os reló-
gios de parede, uma peça 
barroca e o espelho fran-
cês são algumas das rari-
dades colecionadas pelo 
arroio-tigrense Orlando 
Luís Alves dos Santos, o 
Gigante,  de 67 anos. Aos 
poucos, Gigante organi-
zou seu antiquário den-
tro da própria casa.

O desejo de colecionar 
peças antigas começou 
com uma coleção de gi-
bis, de 1950, que encon-
trou com amigos de Ta-
quara e Santa Cruz do Sul. 
“Comecei a comprar tudo 
que aparecia. Porém, sou 

apaixonado por relógios 
de pulso e parede”, disse. 
Gigante conta que adqui-
riu móveis e objetos da 
região da fronteira, Santa 
Cruz do Sul e Centro Ser-
ra. Entre as relíquias, pos-
sui cerca de 100 unidades 
de bules de café, mais de 
40 relógios de parede, 50 
lampiões - a maioria ale-
mães e americanos e al-
guns franceses -, de por-
celana ou que tem um 
mostrador de mármo-
re do século 19. “Todos 
funcionam. A maioria são 
centenários”, explica. Por 
vários momentos, a re-
portagem foi interrom-
pida por um relógio que 
badalava um lindo e cha-
mativo som. “São os re-
lógios carrilhões. De 15 
em 15 minutos eles ba-
tem quatro vezes. Em 16 
batidas formam uma mú-
sica. É uma obra de arte”, 
comenta. 

Dentre os relógios tem 
o conhecido “cuco”, da 
Floresta Negra, feito na 
Alemanha. Na parede, en-
tre as peças de encher os 
olhos, um relógio de ma-
deira da Alemanha, mo-
delo caçador - cuja sim-
bologia está entalhada 
com um coelho, pássa-
ro, armas, corneta, bol-
sa de caçador e um cer-
vo. O colecionador con-
ta que possui unidades 
de 1870 e 1880. Estes, 
franceses, são raríssimos 
e funcionam com peso 
para os minutos e as ho-

ras. “Eles trabalham oito 
dias após dar a corda”. Já 
a diferença entre os re-
lógios, segundo Gigante, 
são as máquinas. Os de 
origem alemã e francesa 
são melhores. Os ameri-
canos são mais simples. 
Ele tem muitos quadros 
antigos, alguns de 1890. 
“Gosto muito, porém são 
muito caros para com-
prar”, avalia. 

Tem armários, rádio 
e uma peça que parece 
ser de Igreja. Toda feita 
de carvalho, com fecha-
duras e de origem Bar-
roca. Possui xícaras, ga-
linhas de vidro que eram 
utilizadas como açuca-
reiro, cadeira de madei-
ra de bebê que vira carri-
nho, bacias de porcelana, 
um espelho francês estilo 
veneziano todo de biso-
tê e que não tem moldu-
ra. Pote de farmácia fran-
cês - este ele garante que 
viu em um filme faroes-
te -, moedor de pimenta, 
moedor de café, louças, 
lustres de cristal, chalei-
ras, taxímetro e gibis de 
1952.  As raras edições de 
faroeste “Aí, Mocinho!”, “O 
Juvenil”, “Zorro”, “Tarzan”. 
“Eu gostava de ir no cine-
ma e lá trocava com ami-
gos”, lembra. 

Tem ainda relógios de 
carruagem que eram usa-
dos como despertadores 
no século XX, cristaleiras, 
peças de quarto e mais 
de 700 filmes de faroes-
te em DVD. “Este mate-

rial tem um valor histó-
rico inigualável. Já com-
prei bule na colônia até 
com café dentro. Eu insis-
tia até a pessoa vender”, 
brincou lembrando que 

cuida tanto que não dei-
xa sequer a empregada 
limpar. “Eu mesmo limpo 
todos os objetos. Não dei-
xo ninguém mexer. Quan-
do vendo um objeto que 

gosto fico até triste. Já 
tive peças incríveis que 
nem eu acredito,” encer-
rou Orlando, um verda-
deiro apaixonado pelos 
tempos de outrora.

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Um “Gigante” colecionador de relíquias
>> nostalgia Arroio-tigrense é o único na região que possui objetos do século 19

“Gosto de ter 
e saber um 

pouco da 
história 
de cada 
objeto” 

- Gigante.

Quantidade de bules impressiona Ao estilo barroco Aí, Mocinho!

Das mais variadas cores e tamanhos, os bules são 
os “xodós” de Gigante. “Muitos deles foram levados 
pelas minhas filhas que usaram para decoração em 
suas casas”, acrescenta. O espaço reservado para eles 
ocupa dois grandes móveis na sala e um pouco na 
cozinha, para fazer jus à utilidade do objeto.

Um dos móveis mais chamativos rouba a cena na 
sala. É uma cristaleira entalhada ao estilo barroco, 
uma das peças mais raras e de grande valor na casa.  
Como se tivesse saído de algum filme de época, o mó-
vel é utilizado para guardar jogos de xícaras de chá 
e as famosos galinhas que serviam de açucareiro.

Baseadas em uma gíria de cinema, a revista de his-
tórias em quadrinhos “Aí, Mocinho” viveu por sete 
temporadas. Suas edições datam de 1949. “O juve-
nil” e “Roy Rogers” também fazem parte da coleção 
de Gigante, que as guarda e manipula com muito cui-
dado, evidenciando o gosto por histórias do gênero.

FOTOS: VINÍCIOS RECH
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Sindilojas Centro Serra: 50 anos de atuação

O 
Sindicato 
d o  C o -
m é r c i o 
Va r e j i s -
t a  ( S i n -

dilojas) Centro Serra 
representa as cidades 
de Sobradinho, Arroio 
do Tigre, Barros Cassal, 
Estrela Velha, Ibarama, 
Lagoa Bonita do Sul, La-
goão, Passa Sete, Pinhal 
Grande, Segredo e Tunas. 
Defendemos os interes-
ses dos lojistas visando 
o desenvolvimento das 
suas empresas, sendo o 
referencial na represen-
tatividade do comércio 
varejista na região Centro 
Serra. 

Nossa missão é repre-
sentar o comércio de 
bens e de serviços e pro-
mover o setor terciário 
na politica de desenvol-
vimento sócioeconômi-
co. Através do sindica-
to, é feita a negociação 
coletiva e o horário do 
comércio da categoria 
e horários especiais du-
rante o decorrer do ano, 
possuindo atualmente 
156 associados. 

O Sindilojas foi funda-
do em no dia 3 de julho 
de 1967, com o primei-
ro presidente, Onézimo 
Zasso, que atuou por 
25 anos, até 4 de agosto 
de 1992. O segundo 

presidente foi Heitor Lo-
pes, que atuou por nove 
anos, entre 24 de julho 
de 1992 a 31 de julho 
de 2001.

O terceiro presiden-
te foi Fabio Norber-
to Emmel, que atuou 
por 10 anos, entre 1º de 
janeiro de 2002 a 3 de 
janeiro de 2012. Falecido 
em 28 de dezembro de 
2012. No dia 3 de janeiro 
de 2013, Vianei Cezar 
Pasa assumiu a presidên-
cia devido à morte de 
Emmel, tomando posse 
em definitivo no dia 12 
de março de 2014, sendo 
atualmente presidente do 
Sindilojas Centro Serra. 

Vianei Cezar Pasa Presidente
João Marcos Linassi Vice-presidente
Jair Domingos Bridi Vice-presidente
João Carlos Dalafavera Piovesan Vice-presidente de Finanças e Patrimônio
Jefferson Bernhard Diretor de Finanças e Patrimônio
Daily Frederico Schneider Vice-presidente administrativo
Brunno José Fagundes Diretor administrativo
Zanir Jacob Centa Júnior Diretor do Conselho de Relações do Trabalho
Neusa Morinelli Lovatto Diretor
Florindo Luiz Daniel Diretor
Ervino José Centa Diretor suplente
Daniel João Centa Diretore suplente
Ernesto Rodrigues Ferreira Diretore suplente
Adriano Setti Diretore suplente
Marino Zuchetto Diretore suplente
Gerson Ruoso Conselheiro fiscal efetivo
Vandré Eugenio Pasa Conselheiro fiscal efetivo
Ivo Enio Skolaude Conselheiro fiscal efetivo
José Guilherme Luchese Conselheiro fiscal suplente 
Cristiano Pereira da Silva Conselheiro fiscal suplente

Diretoria do Sindilojas Centro Serra

Contato Sindilojas Centro Serra:
(51) 3742-1497 ou (51) 99712-8190
Ou pelos e-mails 
sindilojas@sindilojas-sho.com.br. 
analistacomercial@sindilojas-sho.com.br
Rua Romano Carlos Pasa, n° 12, Centro de Sobradinho.
Secretárias:
Flaviana dos Santos – Secretária executiva Sindilojas 
Eduarda Burin – secretária 
Chaiane dos Santos – secretária 
Serviços disponibilizados:
- Assessoria jurídica (via Fecomércio)
- Convenções e acordos coletivos
- Convênio empresarial Vivo
- Convênio Medicina do Trabalho e Assistencial
- Laudos e avaliações periódicas
- Convênios Sesc/Senac
- Convênio Ciee
- Convênio Correios (descontos em todas as postagens)
- Convênio Serasa
- Central de Atendimento
- Sala de Eventos (para 50 pessoas)
- Serviços de xeróx e scanner
- Acesso a internet
- Palestras, cursos e eventos

MENSALIDADE: R$ 25,00

>> ESPECIAL Sindicato do Comércio Varejista atua em 11 municípios e defende o interesse dos lojistas, visando o desenvolvimento do comércio regional

>> Fábio Norberto Emmel (in memorian) presidiu por 10 anos >> Ex-presidentes Onézimo Zasso (in memorian) e Heitor Lopes

>> Vianei Cezar Pasa, atual 
presidente do Sindilojas

>> Registro da ata de fun-
dação do Sindilojas Centro 
Serra

>> Sindicato foi fundado no 
dia 3 de julho de 1967

Fone 51 3742 1047 
Av. João Antonio, 486 

Sobradinho

Fone 51 3742 1500
Av. João Antonio, 441 - Sobradinho

POSTO
São Marcos

SOBRADINHO
51 3742 1778

COMBUSTÍVEL 
DE QUALIDADE 
COMPROVADA!

Confecções e impressões

Fone 51 3742 1027

FONE (51) 3742-1355 
     (51) 99843-6384  

 INTERNET COM QUALIDADE 
FIBRA ÓPTICA

51 3742 1346 
Sobradinho

51 99712 8208
Rua Marechal Floriano, 26

 Sobradinho

50Anos

https://www.facebook.com/ReiSobradinho/

51 99720 299651 3742 2814  /  51 3742 1100
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Professores participam de formação continuada
>> VALORIZANDO A EDUCAÇÃO   Atividade reuniu educadores das escolas municipais 
e estaduais e contou com palestras e oficinas de jogos

Nos dias 20 e 21 do úl-
timo mês, ocorreu a 

Formação Continuada 
dos professores de Pas-
sa Sete. A formação foi 
em parceria com  Secre-
taria de Educação e esco-
las municipais e Estadu-
ais. No dia 20, pela ma-
nhã, o evento ocorreu na 

Escola Cristo Rei, onde 
ocorreu palestra com o 
tema Distúrbios e Difi-
culdades na Aprendiza-
gem: estratégias possí-
veis com a psicopedago-
ga Miriane Staevie Nu-
nes. À tarde, a profissio-
nal realizou uma oficina 
de jogos que visava de-

senvolver estratégias de 
aprendizagem.

Já no dia 21, a forma-
ção ocorreu na Escola 
José Rech. Pela manhã, 
e sob as orientações da 
coordenadora do Fó-
rum Municipal de Edu-
cação Catieli Raminelli 
foi apresentado, estu-

dado e debatido o Plano 
Municipal de Educação 
de Passa Sete, suas me-
tas e estratégias. À tar-
de, os professores par-
ticiparam da oficina “O 
Jogo no processo de ensi-
no e aprendizagem” com 
a professora Daiani Cris-
tina Rech.

O Cras Viver Melhor, 
de Passa Sete, tem rea-
lizado atividades com 
a equipe volante em 12 
comunidades, onde, em 
torno de 250 famílias 
são atendidas pelo Servi-
ço de Proteção e Atendi-
mento Integral à Família 

(Paif), que tem como ob-
jetivo apoiar as famílias 
em situação de vulnera-
bilidade social, preve-
nindo a ruptura de laços, 
promovendo o acesso a 
direitos e contribuindo 
para a melhoria da qua-
lidade de vida. 

Nesses últimos meses, 
foram realizadas oficinas 
de confecções de traves-
seiros e caixa de pão. 

Essas atividades são 
maneiras de oportuni-
zar a convivência comu-
nitária nas localidades 
de Passa Sete.

Cras Viver Melhor promove 
vivência comunitária em oficinas Ocorreu no último dia 19, na Escola Carmem Lisboa Trindade, de Passa Sete, a 

segunda  etapa da Omepas, tendo como modalidade Futsal, nas categorias mas-
culino e feminino.  A Secretaria de Educação afirma que os jogos foram harmo-
niosos e visaram o respeito e a integração das escolas da cidade. Como sempre 
ocorre, os educandários demonstraram respeito aos colegas e, sobretudo, a va-
lorização do esporte. A secretária de Educação, Rafaela Rech, agradece a todos 
pela participação no evento. 

Segunda etapa da Ompeas é realizada

Com o objetivo de con-
centrar ações preventivas 
e o público específico des-
tas, a ESF1 de Passa Sete, 
realiza grupos de gestan-
tes, puericultura, hiper-
tensos e diabéticos nas 
quartas-feiras pela manhã 
com agendamento pré-
vio. Além destes, também 
são realizados quinzenal-
mente, o grupo da Oficina 
Terapêutica e o grupo de 

Apoio (alcoolistas e fami-
liares). O projeto do Nú-
cleo de Apoio à Atenção 
Básica (Naab) realiza gru-
pos mensais nas escolas 
com orientações de Edu-
cação em Saúde.

Esta semana o tema 
abordado no grupo de 
gestantes foi “Amamenta-
ção”, já que em 1º de agos-
to comemorou-se o Dia 
Mundial do Aleitamento 

Materno, assunto este de 
extrema importância no 
pré-natal e toda gestante 
deve receber orientações 
durante seu acompanha-
mento.  “O leite materno é 
o  melhor alimento para o 
bebê, é completo ,de gra-
ça e faz com que o bebê te-
nha menos riscos de ficar 
doente no primeiro ano 
de vida”, salienta a enfer-
meira Andréia.

Amamentação é tema para Encontro de Gestantes
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CRECI: 52902

51 3742 2650 
 9 8204 9374

VENDE
1) APARTAMENTOS – 

R$ 275.000,00
2 apartamentos á venda
2 quartos, sala, cozinha, 

banheiro, sacada com chur-
rasqueira, garagem. Locali-
zados na Rua Pedro Álvares 
Cabral, edifício Sobradinho.

2) CHÁCARA – R$ 
380.000,00

Área de 3 hectares, com 
benfeitorias. Localizada em 
Linha Carijinho -  Sobradi-
nho – RS

3) CASA DE ALVENA-
RIA COM 2 PISOS-  R$ 
370.000,00

4 quartos, sala, cozinha, 
banheiro e lavanderia, chur-
rasqueira, garagem para 3 
carros. Pátio grande cer-
cado com portão eletrôni-
co. Localizada na Rua Fer-
nando Ferrari, 178. Bairro  
Vera Cruz -Sobradinho – RS 

4) ÁREAS DE TERRA 
NO MUNICÍPIO DE LA-
GOÃO – RS

P R Ó P R I A S  PA R A 
PLANTIO DE SOJA E 
CRIAÇÃO DE GADO

VENDE-SE: Toyota Ban-
deirante, ano 1992, segundo 
dono, tração nas quatro ro-
das. Toda original. Uma relí-
quia. Fone 51 996 871 185.

VENDE-SE: Terreno no 
Centro de Sobradinho, 
1.500m², na Rua Romano 
Pasa. Fone: 51 984 197 685.

VENDE-SE: Área de ter-
ra medindo 6.2 hectares 
em Ibarama. Valor a com-
binar. 55 999 992 548.

VENDE-SE: Casa mis-
ta em Ibarama medindo 
200 m2 de área construí-
da com terreno medindo 
1700 m2. Valor a combi-
nar. 55 999 992 548.

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Encru-
zilhada do Sul e região vá-
rias propriedades rurais para 
plantio de soja , milho, olivei-
ras, videiras, criação de gado, 
reflorestamento, etc Traba-
lhamos com arrendamen-
tos e parceira. Dispomos de 
áreas a venda com florestas 
de acácia e eucalipto barba-
da 40 ha apenas 2.800,00 ha 
208 ha 3.000,00 ha temos va-
rias outras sate www.imobi-
liarianovotempo.com.br 51 
99968 6878.

ALUGA-SE: Peça comer-
cial com 90m², na Rua An-
gélico Carniel, no Centro da 
cidade de Segredo. Fone 51 
3745 1147.

HOMENAGEM 6º ANO DE 
FALECIMENTO

AMBRÓSIO 
LIMBERGER

Já se passaram seis anos. Ainda não 
nos acostumamos com sua ausência. 
Saudades vamos sentir sempre, mas 
temos a certeza que de onde está agora, 
continua nos acompanhando. 

Esteja em paz que estaremos com você 
sempre dentro do nosso coração.

Saudades eternas de seus familiares.

* 30/10/1938
† 03/08/2011

“Foi difícil entender, 
impossível de acredi-
tar.

Uma vida devotada, embasada em sobre-
viver.

Mais que qualquer ideal sobressai o teu amor, 
não há ruas, partidos e regras para te deter.

Mais que uma instituição feita para deformar. 
Liberdade e emoção me permitiram sonhar. Tu 
és a vida real e sempre esteve de pé, nunca 
reclamou da batalha que é criar. Sociedade e 
discriminação, cabeça erguida a enfrentar; ne-
nhum patriarcado ou família te fizeram calar. 
Não há nada a provar, eu já posso entender. 
O que pode ser mais rebelde depois de você? 
Forte, vive e a sorrir. Sua vitória deve insultar 
a todos que preferem te ver a chorar. Acredi-
te, aprendi demais; seu silêncio constrangedor. 
Liberdade é muito mais que palavras a dizer. 

Gostaria de agradecer, espero um dia retri-
buir. Coração do meu céu, por favor, seja feliz! 
Agora é a tua vez, usufrua do teu amor. Sua 
prole sobreviveu, só resta agradecer.”

Te amaremos para sempre.
Das tuas filhas.

GRICELDA 
MARIA 

SCHWERTZ

* 21/06/1961    
† 29/07/2016

HOMENAGEM

Eu acho que algumas dores nunca realmente vão 
embora. Talvez a gente encontre novas maneiras 
de nos distrair, enquanto elas, aos poucos, vão se 
acalmando dentro de nós. (Jey Leonardo)

E a saudade é uma dessas dores. 
Passados seis anos, essa dor ainda 
existe, mas as lembranças amenizam 
nossa tristeza. Você ainda está em nossa 
memória diária, pois seus ensinamentos, 
suas histórias e suas conversas ainda 
vivem em nossas recordações. A saudade 
só aumenta, pois fez e fará parte de 
nossas vidas, pois apenas não está em 
presença física.

Esposa Valdereza e familiares convidam para 
missa de 6º ano de seu falecimento, a ser celebrada 
em sua memória amanhã, às 18h, e domingo, 
dia 6, às 9h, na Igreja Matriz Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Sobradinho.

Agradecemos.

ARNALDO 
JOSÉ 

CARLOTTO

* 04/06/1939    † 04/08/2011

CONVITE PARA MISSA

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO– SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

 EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO
Nº 
CONTRATO

EMPRESA CONTRATADA OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

068/2017 PARANÁ EQUIPAMENTOS 
S/A

contratação de empresa especializada para instalação do 
motor diesel e fornecimento e substi tuição de peças que forem 
necessárias para a motoniveladora Caterpillar 135H.

R$ 7.366,21 
(global)

Inexigibilidade nº 
05/2017

17/07/2017 30 dias

069/2017 TM INCORPORADORA 
LTDA

ampliação e reforma da Unidade Básica de Saúde do Município 
de Lagoa Bonita do Sul. Referente a Consulta Popular 
2015/2016.

R$ 38.386,00 
(global)

Tomada de Preço 
nº 03/2017

27/07/2017 90 dias

070/2017 ADOLFO PEDRO 
GRIGOLLO

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 1.171,08 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

071/2017 DIONATAN BOCK gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 1.060,69 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

072/2017 BETINA ANDRADE DA 
SILVA

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 982,74 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

073/2017 LORENI LAURA BACH gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 704,11 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

074/2017 JOÃO CARLOS DA 
SILVEIRA

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 433,05 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

075/2017 JURACI RODRIGUES gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 1.202,30 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

076/2017 ROSELAINE FRIDA 
CARVALHO

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 605,80 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

077/2017 LOIRACI LORISETE 
TORRES

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 607,65 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

078/2017 JOCELAINE GRIGOLLO gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 1.175,76 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

079/2017 JOCELAINE MARIA DA 
SILVEIRA

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 472,01 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

080/2017 MARLENE DA ROSA 
VARGAS

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 1.380,91 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

081/2017 GABRIELA MARIA 
BOLZAN SCAPIN

gêneros alimentí cios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, 2º semestre

R$ 4.588,50 Chamada Pública 
nº 02/2017

01/08/2017 29/12/2017

 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 15/2017

O Prefeito Municipal de Segredo torna público, para conhecimento 
dos interessados, que no dia 17 de agosto de 2017, às 13h30min, na 
Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10, na cidade de 
Segredo – RS, se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com 
a finalidade de receber propostas e documentos de habilitação, objeti-
vando o Registro de Preços de serviços de detonação, perfuração e ser-
viço de rompedor para a Secretaria de Obras e Serviços Públicos. OBS: 
O horário de credenciamento será das 13h às 13h30min, do dia 17 de 
agosto de 2017. Maiores informações na Secretaria de Administração, 
na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. João Pasa, 10, fone (51) 3745 1001, e-
-mail: compras@segredors.com.br, ou pelo site www.segredo.rs.gov.br. 

Segredo, 02 de Agosto de 2017.

                          VALDIR JOSE RODRIGUES 
                                   Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 009/2017
 - EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando a contratação tempo-
rária por prazo determinado da função de PROFESSOR EDUCAÇÃO IN-
FANTIL. INSCRIÇÕES: 07/08/2017 a 11/08/2017, na Prefeitura Municipal, 
no dia 07/08/2017, no turno da tarde e nos demais dias das 8h30min 
às 11h30min e das 13h30min às 16h30min, sito à Av. José Luchese, nº 
1199. Edital Completo e maiores informações poderão ser obtidas na 
Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, a partir da data de abertu-
ra das inscrições. Lagoa Bonita do Sul, 04 de agosto de 2017.     

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

�������
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO- CONCURSO PÚBLICO Nº 01/2016
O Prefeito Municipal de Lagoão, no uso das atribuições que lhe confe-
re a Lei Orgânica Municipal, CONVOCA os candidatos relacionados abai-
xo, aprovados em concurso público, objeto do Edital nº. 001/2016, de-
vidamente homologado pelo Edital nº 05/2017, destinado ao preenchi-
mento de cargos efetivos do Quadro de Pessoal do Poder Executivo do 
Município de Lagoão, para comparecerem ao Setor de Pessoal, situada 
na Avenida Manoel de Brito, 800, Lagoão-RS, no prazo de até 15 (quin-
ze) dias, a contar da publicação deste Edital, em horário de expediente, 
para início dos procedimentos preparatórios dos atos de provimento e 
investidura nos respectivos cargos. 
CARGO: AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE (MICROÁREA 02)

NOME CLASSIFICAÇÃO
SAMUEL EZEQUIAS NUNES 1º LUGAR

CARGO: AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE (MICROÁREA04)
NOME CLASSIFICAÇÃO
CAMILA REHBEIN DE LIMA 1º LUGAR

CARGO: AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE (MICROÁREA11)
NOME CLASSIFICAÇÃO
ANDERSON MORAES DOS SANTOS 1º LUGAR

CARGO: AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE (MICROÁREA15)
NOME CLASSIFICAÇÃO
ANDRÉIA NUNES DA SILVA 1º LUGAR

CARGO: DOMÉSTICA
NOME CLASSIFICAÇÃO
TATIANA DA ROSA KOEHLER 1º LUGAR
LÚCIA JOCELAINE CAMARGO DOS SANTOS 2º LUGAR
JORDANA DE LOURDES DA SILVA 3º LUGAR
CASSIELI APARECIDA DOS SANTOS 4º LUGAR
ROZELENE WINK KESSLER 5º LUGAR
BIANCA AVELINA DOS SANTOS BRITO 6º LUGAR
CAMILA INÊS DOS SANTOS 7º LUGAR
FERNANDA APARECIDA FRANÇA LEONARDO 8º LUGAR
LEDIANE TARIGA 9º LUGAR
MARISANE DAS NEVES SOARES 10º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 1 – EDUCAÇÃO INFANTIL
NOME CLASSIFICAÇÃO
LUANA PAULA DE SOUZA STEIN 1º LUGAR
FERNANDA BORTOLANZA KUNTZ 2º LUGAR
LUCIMAR DE FÁTIMA SETTER ANDRADE 3º LUGAR
MÔNICA LAIS DIAS 4º LUGAR
ANADIA DOS SANTOS TARIGA 5º LUGAR
SILVANA DE FÁTIMA DOS SANTOS STEINHAUS 6º LUGAR
MARISA APARECIDA TAVARES DE MORAIS 7º LUGAR
LORIMAR FABRÍCIO MENEZES 8º LUGAR
JUCELI APARECIDA KOELHER 9º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 1 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS INICIAIS
NOME CLASSIFICAÇÃO
MILENE CARMELINA DOS SANTOS 1º LUGAR
MARIA PATRÍCIA DOS SANTOS ROHRS 2º LUGAR
ELENARA DOS SANTOS SANTAREM 3º LUGAR
MARISA DOS REIS 4º LUGAR
RAFAEL JUNIOR PEREIRA 5º LUGAR
FABIANA DALBERTO TORREL 6º LUGAR
MARIA LÚCIA DA COSTA 7º LUGAR
JOSIANE MIGUELINA DOS REIS 8º LUGAR
TATIANE APARECIDA NUNES DALBERTO 9º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS - 
CIÊNCIAS

NOME CLASSIFICAÇÃO
DILSÉIA CARLA RIBEIRO DA VEIGA 1º LUGAR
SEMARA VIVIANE DORNELES DA SILVA 2º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS – 
EDUCAÇÃO FÍSICA

NOME CLASSIFICAÇÃO
JESSICA DOS SANTOS 1º LUGAR

 CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS - 
GEOGRAFIA 

NOME CLASSIFICAÇÃO
VALDEMIR SCHERER DE SOUZA 1º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS - 
HISTÓRIA

NOME CLASSIFICAÇÃO
ALEXANDRE HENRIQUE GERHARDT 1º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS – 
LÍNGUA PORTUGUESA

NOME CLASSIFICAÇÃO
MÁRCIA DENISE DE ANDRADE 1º LUGAR

CARGO: PROFESSOR ÁREA 2 – ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS - 
MATEMÁTICA

NOME CLASSIFICAÇÃO
TIELE AQUINO SCHUNEMANN 1º LUGAR
GERALDO RECK FOGLIARINI 2º LUGAR

CARGO: PROFESSOR EM EDUCAÇÃO ESPECIAL
NOME CLASSIFICAÇÃO
CINTIA ALINE SCHLINDWEIS IOP 1º LUGAR
LUCIANE APARECIDA DE MORAES KROTH 2º LUGAR
ROSEMAR DOS SANTOS MULLER 3º LUGAR

Lagoão-RS, 02 de agosto de 2017.
CIRANO DE CAMARGO - Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bo-

nita do Sul, RS, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA:
INEXIGIBILIDADE Nº 05/2017

Objeto: Contratação de empresa especializada para instalação do mo-
tor diesel e fornecimento e substituição de peças que forem necessárias 
para a Motoniveladora Caterpillar 135H.

Tipo de julgamento: menor preço global.
Empresa vencedora:  PARANÁ EQUIPAMENTOS S/A,  CNPJ: 

76.527.951/0033-62.
Data de homologação: 17 de julho de 2017.

TOMADA DE PREÇO Nº 03/2017
Objeto: contratação de empresa para realização de ampliação e refor-

ma da Unidade Básica de Saúde do Município de Lagoa Bonita do Sul, re-
ferente a Consulta Popular 2015/2016.

Tipo de julgamento: menor preço global.
Empresa vencedora: TM INCORPORADORA LTDA, CNPJ: 09.443.172/0001-

04.
Valor total global: R$ 38.386,00 (trinta e oito mil, trezentos e oiten-

ta e seis reais).
Data de homologação: 27 de julho de 2017.

CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2017
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar para 

alimentação escolar, referente ao 2º semestre de 2017.
Vencedores: DIONATAN BOCK, ADOLFO PEDRO GRIGOLLO, BETINA A. 

DA SILVA, LORENI L. BACH, JOÃO C. DA SILVEIRA, JURACI RODRIGUES, RO-
SELAINE F. CARVALHO, LOIRACI L. TORRES, JOCELAINE GRIGOLLO, JOCE-
LAINE M. DA SILVEIRA, MARLENE DA R. VARGAS, GABRIELA M. B. SCAPIN.

Data de homologação: 28 de julho de 2017.
Gilnei Arlindo Luchese  - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO – SETOR DE LICITAÇÕES
EXTRATOS DE TERMOS DE CONTRATOS  E ADITIVOS

N° Empresa Contratada Objeto Valor (R$) Modalidade Data Validade
46/2016 Jurema Boroswski Hermes Prorrogação de prazo e alteração valor 1.422,03 1º Termo Aditi vo 04/07/2017 01/07/2018
36/2017 Dimaster Comércio de 

Produtos Hospitalares Ltda
Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município. 

42.026,90 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

37/2017 Altermed Mat. Med. 
Hospitalares Ltda

Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município. 

6.426,41 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

38/2017 CIAMED – Distribuidora de 
Medicamentos Ltda

Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município.

4.585,00 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

39/2017 L A Dalla Porta Junior Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município.

7.590,30 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

40/2017 Centermedi Comércio de 
Produtos Hospitalares Ltda 

Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município.

26.475,10 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

41/2017 Comercial Cirúrgica 
Rioclarense Ltda

Fornecimento de medicamentos básicos para os 
Postos de Saúde do Município.

33.774,00 PP nº 10/2017 05/07/2017 31/12/2017

ARP 
01/2016

Leila A.D. Seolin & Cia Ltda Reajuste no preço da carga de gás,  P13 R$ 54,79 para 
R$ 59,67 P45 R$ 285,99 para 304,33

- 2º Termo Aditi vo 10/07/2017 -

42/2017 GD Comércio de Produtos 
Saneantes Ltda

Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

6.254,05 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

43/2017 HS Indústria e Comércio 
de Embalagens Ltda

Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

7.797,70 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

44/2017 JN Materiais de Limpeza 
Ltda

Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

10.651,20 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

45/2017 Marcio P. Linassi Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

3.241,72 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

46/2017 Nick Limpeza e Higiene 
Ltda

Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

6.240,75 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

47/2017 UNICAL – Universal de 
Calcários Ltda

Fornecimento de materiais/produtos de limpeza e 
higiene para as Secretarias Municipais. 

26.000,00 PP nº 11/2017 14/07/2017 31/12/2017

ARP 
02/2017

Comercial de Combustí vel 
Segredense Ltda 

Redução preço combustí vel óleo diesel B S500 de R$ 
3,00 para R$ 2,95

- 8º Termo Aditi vo 17/07/2017 -

ARP 
02/2017

Comercial de Combustí vel 
Segredense Ltda

Acréscimo preço combustí vel óleo B S500 de R$ 2,95 
para R$ 3,15

- 9º Termo Aditi vo 24/07/2017 -

ARP 
01/201

Combustí veis Incomal Ltda Acréscimo preço combustí vel óleo  S10 de R$ 3,07 
para R$ 3,35; gasolina comum de R$ 3,95 para R$ 4,25

- 4º Termo Aditi vo 26/07/2017 -

74/2013 Infotec Informáti ca Ltda Prorrogação de Prazo - 6º Termo Aditi vo 28/07/2017 31/12/2017
75/2013 Delta Soluções em 

Informáti ca Ltda 
Prorrogação de Prazo - 6º Termo Aditi vo 28/07/2017 31/12/2017

Segredo, 04 de agosto  de 2017. 
DIEGO FERNANDO PUNTEL   -  Secretário Municipal de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOÃO
TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a seguir men-
cionadas, cujo o edital pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: 
www.lagoao.rs.gov.br licitação,

PREGÃO PRESENCIAL 023/2017. Abertura 16/08/2017 às 09:00 Hs.  Objeto: Aquisição de Combustível para veículos da frota Municipal de Lagoão RS.
Lagoão, 02 de agosto de 2017.
CIRANO DE CAMARGO - PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSA SETE
EXTRATOS DE CONTRATOS

Nº Empresa 
Contratada

Objeto Valor (R$) Modalidade Data Vigência

049/17 PERCIO EDUARDO 
KLAUS  

Aquisição de Patrulha Mecanizada e Equipamentos, 
(Retroescavadeira), Contrato Repasse nº 840070/2016/
MAPA/ CAIXA – Programa PRODESA.

203.000,00 Pregão Presencial 
nº 013/2017  

27/07/2017 27/07/2018

050/17 LACIR ITAMAR 
CHRISTMANN - ME 

Aquisição de Patrulha Mecanizada e Equipamentos, 
(Secador de Cereais), Contrato Repasse nº 
840070/2016/MAPA/CAIXA – Programa PRODESA.

6.799,00 Pregão Presencial 
nº 013/2017  

27/07/2017 27/07/2018

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSA SETE
  SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO – SETOR  DE COMPRAS E LICITAÇÕES
   EXTRATOS DE CONTRATOS E TERMOS ADITIVOS
Nº Empresa Contratada Objeto Valor (R$) Modalidade Data Vigência
041/17 ASSOCIAÇÃO CENTRO SERRA 

DE ÁRBITROS  
Serviços de organização e arbitragem da 12ª 
OMEPAS.

3.120,00 Dispensa 023/2017 14/07/2017 14/12/2017

042/17 FERNANDO ANTONIO MAI - 
EIRELI - ME

Elaboração de Projetos de PPCI das Escolas 
e dos Ginásios. 

11.250,00 Dispensa 024/2017 14/07/2017 14/08/2017

043/17 OSVALDO RECH Aquisição de gêneros alimentí cios da 
agricultura familiar para alimentação escolar.

     5.519,55               Chamada Pública nº 
002/2017

17/07/2017 30/09/2017

044/17 ELI PAVANATO Aquisição de gêneros alimentí cios da 
agricultura familiar para alimentação escolar.

     2.589,84               Chamada Pública nº 
002/2017

17/07/2017 30/09/2017

045/17 ROMILDA WAIDE CEOLIN  Aquisição de gêneros alimentí cios da 
agricultura familiar para alimentação escolar.

     1.237,50               Chamada Pública nº 
002/2017

17/07/2017 30/09/2017

046/17 COMERCIAL DE ALIMENTOS 
CAMARI LTDA

Aquisição de gêneros alimentí cios para a 
merenda escolar.

    14.170,90 PP nº 011/2017 17/07/2017 17/10/2017

047/17 UENDEL E KARNOPP & CIA 
LTDA

Aquisição de gêneros alimentí cios para a 
merenda escolar.

    14.448,51 PP nº 011/2017 17/07/2017 17/10/2017

048/17 STAEVE & NUNES LTDA - ME Realização de Formação para os Professores.     500,00 Dispensa 025/2017 20/07/2017 20/08/2017
051/17 UNICAL – UNIVERSAL DE 

CALCÁRIOS LTDA
Aquisição de calcário.     111.600,00              PP nº 014/2017  31/07/2017 31/10/2017

052/17 ROSELEIA POSSEBON DE 
MOURA 

Manutenção e reparos na Escola Municipal 
José Rech e no Ginásio. 

6.300,00 Dispensa 026/2017 31/07/2017 31/08/2017

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2017

 
O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 

interessados, que às 14:00 horas, do dia 17 de agosto de 2017, no Cen-
tro Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de ma-
teriais odontológicos. Maiores informações pelo telefone 0XX 51-3616-
6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 04 de agosto de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal
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Município de Passa Sete

Revisão das vacinas nas Escolas Municipais e Estaduais (os pais ou 
responsáveis deverão enviar a caderneta e cartão SUS). Escola:

·	 07/08- Escola Estadual de Ensino Médio Cristo Rei (manhã e tarde)

·	 08/08-Escola Municipal de Ensino Fundamental José Rech (manhã e tarde)

·	 09/08-Escola Municipal Ensino Fundamental Ricardo Antunes Melchior (tarde)

·	 10/08-Escola Municipal de Ensino Fundamental Carmem Lisboa Trindade (tarde)

·	 14/08- Escola Estadual de Ensino Fundamental Silvano L. da Silva (manhã e tarde)

“Vacinar é proteger. Mantenha suas vacinas em dia!”

SEMANA DE VACINAÇÃO DO ADOLESCENTE

DE 21/08/2017 A 25/08/2017.

Campanha da Secretaria Estadual da Saúde do Rio Grande do Sul 
em parceria com a Secretaria Estadual de Educação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 13/2017

CONTRATANTE: Município de Segredo - RS, CNPJ nº 92.000.215/0001-20

CONTRATADA: José Francisco Capssa, CNPJ nº 18.868.782/0001-40

OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para prestar serviços de formação continuada de professores da 
rede municipal, através de oficinas. 

VALOR: R$ 5.391,00 (cinco mil trezentos e noventa e um reais)

VIGÊNCIA: 07 a 30 de agosto de 2017. 

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Órgão: 08 SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E CULTURA  

Unidade: 02 MANUT. ENSINO FUNDAMENTAL – M.D.E. 

12.365.0041.2.021 MANUTENÇÃO ENSINO INFANTIL – M.D.E.

179 3.3.3.9.0.39.00.00.00.00 Outros Serviços de Terceiros    

Recurso: 0020 M.D.E.  JUSTIFICATIVA: Art. 24, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93.

Segredo-RS, 01 de agosto de 2017.  VALDIR JOSÉ RODRIGUES - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N° 14/2017

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o conhecimento dos interessa-
dos, que dia 22 de agosto de 2017, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, estará recebendo propostas para aquisição de gêneros alimentícios para as Escolas Municipais e EMEI 
Criança Feliz, do município de Lagoa Bonita do Sul, referente ao segundo semestre. Maiores informações na 
Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Avenida José Luchese, 1199, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, 
ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 04 de agosto de 2017.

Gilnei Arlindo Luchese  - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Um ano se passou... E outros tantos virão sem você aqui... Precisamos nos acostumar 
com a ideia de que somos passageiros na vida e que o nosso destino final não é aqui... não 
sabemos em qual estação devemos descer ... nem em qual estação nos despediremos 
das pessoas que amamos. 

Querido Ejair!  Você desceu antes do imaginado... pensávamos nós que ainda 
teríamos muitos e muitos quilômetros pela frente. Sua viagem foi mais curta, mas grandiosa 
e muito importante para nós, pois deixaste em nós a lembrança diária de um filho e irmão 
zeloso, esposo maravilhoso, pai amoroso, vovô brincalhão, amigo generoso.

Você partiu inesperadamente em uma estação. Partiu sem despedida. Mas a verdade 
é que vamos nos reencontrar nos cruzamentos da eternidade. Nós só temos os nossos 
caminhos desencontrados por algum tempo. 

Com o coração mais confortado, seguimos nossa viagem com a paz de Deus em 
nossos corações, lembrando com amor e carinho dos momentos inesquecíveis e felizes 
compartilhados com tua presença, com teu sorriso, com teu abraço gostoso, lembranças 
e lembranças que jamais serão esquecidas, pois o elo que nos liga é infinito.

Com amor e carinho da esposa Maria Sirlei, filhos Bárbara, Daniélle e Vinícius, neto 
Marcelo, Genros e demais Familiares.

Outrossim, convidam a todos os amigos e familiares para a missa de um ano de seu 
falecimento, a ser celebrada dia 5 de agosto de 2017, às 18 horas na Igreja Matriz Nossa 
Senhora dos Navegantes.

A vida é trem- bala e a gente é só passageiro 
um dia precisa partir....

HOMENAGEM 1º ANO DE FALECIMENTO

 Ejair Dornelles

Os sindicatos de tra-
balhadores rurais da 

Regional Sindical Centro 
Serra estiveram reunidos 
nesta quarta-feira, 2, em 
Segredo. Como aconte-
ce normalmente, os dez 
sindicatos da regional se 
reúnem todos os meses 
de forma ordinária para 
debaterem e decidirem 
sobre os assuntos mais 
relevantes ligados aos 
agricultores familiares. 

Conforme o secretário 
da regional, Miguel Lim-

berger, o principal assun-
to da pauta foi a reforma 
da previdência, que, se-
gundo o deputado fede-
ral Heitor Schuch (PSB), 
poderá ser reapresenta-
do a qualquer momen-
to pelo governo federal. 
Nesta matéria, está o cor-
te de muitos direitos já 
conquistados pelos agri-
cultores. 

Também esteve em 
pauta a realização de um 
seminário sobre agroin-
dústrias que será reali-

zado nos próximos dias 
pelo movimento sindi-
cal em São João do Polê-
sine para debater legisla-
ção, fiscalização e outros 
temas. Segundo Limber-
ger, o governo do Estado 
está sendo muito pres-
sionado a fiscalizar, sen-
do que já foram autuadas 
muitas feiras livre, agro-
pecuárias, armazéns e 
outros estabelecimentos 
que vendem produtos de 
origem animal e vegetal.   

Os sindicalistas tam-

bém debateram o novo 
Plano Safra, o andamen-
to dos descontos para 
quem está em dívida ati-
va com o credito fundiá-
rio, a busca de verbas 
para o programa de ha-
bitação e outros assun-
tos ligados aos agricul-
tores familiares. Os Sin-
dicatos também debate-
ram sobre as emendas 
parlamentares que o de-
putado Heitor Schuch en-
caminha aos municípios 
através dos Sindicatos e 

a 9ª Gincana Rural, que 
acontecerá no dia 12 de 
agosto, em Serrinha Alta, 

com mais de 300 jovens 
dos 10 municípios da Re-
gional.

Sindicatos debatem assuntos da agricultura
>> SEGREDO   Trabalhadores rurais do Centro Serra se mostram preocupados com a 
votação da reforma da previdência, que pode ser reapresentada a qualquer momento

>> Sindicato esteve reunido nesta quarta-feira, em Segredo

Será instalada oficial-
mente nesta sexta-fei-
ra, 4, a 2ª Vara Judicial 
da Comarca de Sobradi-
nho, uma demanda anti-
ga da região. A solenida-
de ocorrerá às 14 horas, 
na sede do Fórum, na Ave-
nida João Antônio, e con-
tará com a presença do 
desembargador Luiz Fe-
lipe Silveira Difini, presi-
dente do Tribunal de Jus-
tiça do Rio Grande do Sul, 
e da corregedora-geral da 
Justiça, desembargadora 
Iris Helena Medeiros No-

gueira. 
A 2ª Vara Judicial será 

administrada pela juí-
za de Direito Vanessa Li-
lian da Luz, que também 
é a titular da Comarca de 
Sobradinho, e vai contar 
com a atuação de quatro 
servidores e dois estagiá-
rios. O novo órgão do Ju-
diciário analisará os pro-
cessos cíveis e criminais 
comuns, como os advin-
dos da Lei Maria da Penha 
e será o responsável tam-
bém pelos processos que 
lidam com o juizado da In-

fância e Juventude, Juiza-
do Especial Cível e Juizado 
da Fazenda Pública.

Aprovada no ano pas-
sado, pela Assembleia Le-
gislativa, a criação da 2ª 
Vara Judicial beneficia-
rá não somente Sobradi-
nho, mas também os mu-
nicípios de Ibarama, La-
goa Bonita do Sul, Lagoão, 
Passa Sete e Segredo, que 
são atendidos pela Co-
marca. A luta foi encam-
pada por lideranças re-
gionais e políticas, como 
prefeitos, vereadores e o 

deputado estadual Adol-
fo Brito (PP). 

Uma série de adequa-

ções foram feitas no pré-
dio atual do Fórum da 
Comarca de Sobradinho, 

para dar condições de 
funcionamento ao novo 
órgão judicial.

Instalação da 2ª Vara Judicial acontece nesta sexta-feira
SOBRADINHO

O time de Airsoft Seals 
Airsoft Division (SAD) de 
Sobradinho participou, 
no último final de semana, 
do Minotaurus 2017, que 
está na sua quinta edição 
e é considerado o maior 
evento de Airsoft da Amé-
rica do Sul. O Minotaurus 
é realizado na cidade de 
Caçapava do Sul, nas Mi-
nas do Camaquã, e como 
é de costume, recebe jo-
gadores de várias cidades 
do Brasil e também de ou-
tros países. Nesta edição, 
contou com aproximada-
mente 400 participantes. 

O SAD de Sobradinho 
esteve representado com 
seis operadores: Matheus 
Olivier Minuzzi, Luiz Aris-
tides Pasa de Freitas, Lé-
sio Machado, Marcelo 
Francesquet, Alan Sche-

rer e Israel Maciel Felis-
berto. Atualmente, o Air-
soft é o esporte que mais 
cresce no Brasil e, segun-
do os praticantes, traz be-
nefícios a saúde, fortalece 
ossos e músculos, melho-
ra o raciocínio lógico, os 
reflexos, exercita o corpo 
e a mente, combate a obe-

sidade e reduz o risco de 
ataque cardíaco. 

O Airsoft também 
aproxima as pessoas, pri-
ma pelo trabalho em equi-
pe e tem como principal 
pilar a honra. O SAD foi a 
primeira equipe de Air-
soft criada na região Cen-
tro Serra.

SAD participa de evento em Caçapava do Sul
AIRSOFT

DIVULGAÇÃO/STR SEGREDO
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Mais registros da Festa do Colono e Motorista
FOTOS: DIVULGAÇÃO/PMEV
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Equilíbrio na parte de cima da Liga Gaúcha

Compre e concorra a 
um kit no dia dos Pais:
Sapato, carteira e cinto 

Quem esperava uma 
di sp a rida de  das 

principais equipes do 
futsal gaúcho em relação 
às demais na Liga Gaú-
cha de Futsal se enganou. 
Com exceção do Atlânti-
co, líder da competição e 
que tem apenas uma der-
rota, a competição vem 
sendo marcada por um 
equilíbrio incomum na 
parte de cima da tabela, 
com direito a resultados 
surpreendentes. A Asso-
ciação Esportiva Sobra-
dinho (AES), por exem-
plo, já variou entre a li-
derança e a oitava colo-
cação na fase de classi-
ficação.

Logo nas primeiras 
rodadas, se verificou a 
formação de um “bloco”, 

que conta com as três 
principais forças do fut-
sal gaúcho - ACBF, Atlân-
tico e Assoeva – e cinco 
equipes que tentam (e 
conseguem) fazer fren-
te aos grandes. O melhor 
exemplo é a Asif, tercei-
ra colocada, que conse-
guiu uma vitória sobre a 
Assoeva em Venâncio Ai-
res e dois empates dian-
te da ACBF. Outros dois 
times da região do Alto 
Jacuí, América e Guarany, 
além da AES e da Alaf, de 
Lajeado, também entram 
nesse bolo.

Com 13 rodadas já dis-
putadas e mais nove a se-
rem realizadas, há quase 
uma certeza: estes oito 
estarão no mata-mata da 
Liga. A vantagem da As-
sociação, oitava coloca-
da, para o BGF, nono, é 
de dez pontos. Ou seja, o 
time de Bento Gonçalves 

precisaria de pelo menos 
quatro vitórias para en-
trar na briga pela vaga. 
Contudo, soma apenas 
duas em toda a competi-
ção. Na parte de cima, a 
luta é para buscar a me-
lhor colocação possível e 
tentar decidir as quartas 
de final em casa.

Já, na outra ponta da 
tabela, a Atcel parece fa-
dada ao descenso. De-
pois de ver o projeto de 
disputar a Liga Nacio-
nal ruir, a equipe rom-
peu com o município de 
Flores da Cunha e voltou 
para Caxias do Sul ainda 
na primeira metade do 
torneio, mas os resul-
tados não aparecem. Já 
Sase e Abelc, vindos da 
Série Prata, além do BGF, 
também lutam contra a 
queda. Deste trio, dois 
devem sobreviver na eli-
te para 2018. 

Mais uma chance 
contra a ACBF

No primeiro turno, a 
Associação Sobradinho 
esteve perto de vencer 
a ACBF. A equipe de Car-

los Barbosa utilizou um 
time sub-20, já que os 
titulares disputavam a 
Copa Libertadores, e ar-
rancou um empate no Gi-
násio da Fejão. Desta vez, 
devem atuar com força 

máxima, mesmo tendo 
dois compromissos pela 
Liga Nacional nos pró-
ximos dias – visita a As-
soeva no sábado, 5, e re-
cebe o Minas na segun-
da-feira, 7.

>> FUTSAL   Grupo dos oito classificados para o mata-mata está bem encaminhado. 
Resta agora saber em quais posições vão ficar as equipes. AES está na oitava posição
Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

>> AES faz boa campanha na Liga Gaúcha e classificação está encaminhada

RAPHAEL CAPELARI

Foi realizada na sede 
da Associação de Mora-
dores do Bairro Maie-
ron, no último mês de 
julho, um exame para 
troca de faixa com alu-
nos de karate orienta-
dos pelo faixa preta 2° 
dan Gilberto Pedroso da 
Silva, que é filiado a Fe-
deração Gaucha de Ka-
rate (FGK) Interestilos. 

O exame contou com 
a participação de dez 
alunos e com presença 
de pais e amigos. Pas-

saram para a faixa ama-
rela Michelline Roberta 
Calheiro, Isabela Vicen-
te, João Pedro Vicente e 
Rodrigo Haupt. Para fai-
xa vermelha passou An-
tonny Morinelli Minuzzi. 
Francisco Zuchetto Hud-
son e Ângelo Jose Mori-
nelli da Silva agora são 
faixa laranja. Para fai-
xa verde, passou Victor 
Hugo Spengler e para 
faixa roxa, Ana Luiza Da-
lazen e Stefanni Puntel 
Gonçalves.

As aulas acontecem 
na sede da associação 
do bairro para crianças 

e adultos, sempre nas 
terças e quintas feiras, 
a partir das 19 horas. 

Agora, os atletas conti-
nuam a preparação para 
o campeonato estadual, 

que acontece neste mês, 
na cidade de Três Co-
roas, na Serra Gaúcha.

Alunos do karate realizam troca de faixas
ARTES MARCIAIS
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Ocorreu no último sá-
bado, 29, na Câmara 

de Vereadores de Sobra-
dinho, um debate sobre 
a perda de peso e a mo-
tivação. O encontro, pro-
movido pela Coordena-
doria Municipal da Mu-
lher, com o apoio da Pre-
feitura de Sobradinho, 
ONG Você Mulher e As-
sociação dos Municípios 
do Centro Serra (AMC-
Serra), contou com a pre-
sença da professora Mi-
chelle Pozzatti.

Natural de Sobradi-
nho e atualmente resin-
dindo em Porto Alegre, 

onde é professora na 
área de Letras, Michel-
le Pozzatti compartilhou 
sua experiência bem su-
cedida de perda de peso, 
que a levou a eliminar 
50 quilos apenas com 
reeducação alimentar e 
exercícios físicos. 

O plenario esteve lota-
do para a palestra duran-
te a tarde e, segundo a 
coordenadora da Mulher, 
Beloni Turcato, os par-
ticipantes demonstra-
ram entusiasmo e curio-
sidade em aprender no-
vas dicas para melhorar 
suas vidas.

Reeducação alimentar é tema de palestra na Câmara
>> SOBRADINHO   Encontro promovido pela Coordenadoria Municipal da Mulher foi 
realizado no último sábado e contou com a presença da professora  Michelle Pozzatti

>> Michelle Pozzatti com a coordenadora Beloni Turcatto>> Evento ocorreu na tarde do último sábado, na Câmara

O vice-prefeito de So-
bradinho e secretário 
municipal de Finanças, 
Armando Mayerhofer, 
acompanhado da presi-
dente da Associação de 
Turismo Rural de Cam-
pestre (Aturcamp), Neu-
sa Vendruscullo Alves, da 
guia local, Angelita Far-
din Ceretta, e do moto-
rista Liberto Mehler, via-
jaram na última semana 
para Foz do Iguaçu, no 
Paraná. Na Delegacia da 
Receita Federal, o grupo 
fez a retirada do ônibus 

doado ao município de 
Sobradinho, depois de 
pedido oficial da Admi-
nistração municipal. 

O veículo será destina-
do à Rota dos Casarões, 
para ser usado no trans-
porte de visitantes du-
rante o passeio turístico. 
O vice-prefeito Armando 
Mayehofer destaca a im-
portância de fomentar o 
turismo local. Segundo 
ele, o investimento no 
turismo é uma alterna-
tiva positiva para desen-
volver a economia local 

e regional. 
Já o prefeito Maninho 

Trevisan acrescenta que 
o impacto resultante do 
incremento do turismo 
não é imediato. Porém, a 
médio e longo prazo, os 
benefícios sociais e eco-
nômicos trazidos pelo 
turismo serão notáveis. 
Finaliza enfatizando a 
fundamental participa-
ção da comunidade nes-
te processo, cuidando da 
limpeza de sua rua, da 
arborização e do patri-
mônio público.

CAMPESTRE

Ônibus será utilizado para passeio turístico na Rota dos Casarões

>> Comitiva buscou o ônibus na última semana, em Foz do Iguaçu

Na tarde da última 
sexta-feira, 24, a prefei-
ta de Estrela Velha, Ce-
cilia Montagner Ceolin 
recebeu a visita de Fa-
biano Pereira, secretá-
rio estadual de Obras, 
Saneamento e Habitação 
do Estado do Rio Grande 
do Sul. Acompanhados 
dos vereadores Eleuni-
ce Crestani Pinto e Leo-
nel Luiz Somavilla, eles 
visitaram a Escola Esta-
dual de Ensino Funda-
mental Itaúba. 

Estiveram presentes 
a diretora da Escola, 

Marisa Teresinha Dal-
cin de Franceschi, a vi-
ce-diretora Giane Maria 
Somavilla Jahn, o secre-
tário municipal de Agri-
cultura, Fomento Eco-
nômico e Meio Ambien-
te e demais servidores. 
Durante a visita de con-
fraternização, o secre-
tário manifestou inte-
resse de que a Adminis-
tração Municipal man-
tivesse contato perma-
nente com ele e deixou 
convite para uma visita 
a sua secretaria, em Por-
to Alegre.

ESTRELA VELHA

Secretário Fabiano Pereira visita o município

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Perfil
Rosalina Ruoso Scota nasceu em 23 de julho de 

1934, na localidade de Linha Salete, em Ibarama, sendo 
filha de Benevenuto Ruoso e Tereza Miotto Ruoso. 
Casou-se com Amadeus Scota (in memorian), com 
quem teve 13 filhos. Também tem 19 netos de sangue, 
oito netos de coração e seis bisnetos. Ambos tiveram 
importante atuação na comunidade local. 

Amadeus, que também será homenageado no 
evento, foi secretário, vice e presidente da Paróquia São 
Paulo Apóstolos, foi integrante do Coral nas missas e 
fazia caminhada e recepção dos romeiros na Festa de 
Nossa Senhora da Salete. Faleceu aos 84 anos, em 2009.

Teresa Gonçalves da Rosa nasceu em 29 de 
novembro de 1939. Filha de Fidencio Gonçalves e de 
Florentina da Silva Gonçalves. Casou-se com Artur da 
Rosa (in memorian) em 1955, ficando viúva em 2001. 
Tiveram nove filhos, onze netos e treze bisnetos. É 
uma colaboradora antiga do Ricordare, e também se 
destacou pelas atuações em outros bailes e festas 
promovidas pela Paróquia São Paulo Apóstolos.
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Histórias diferentes, mesma simplicidade e dedicação
>> IBARAMA   Rosalina Scota e Teresa Gonçalves da Rosa serão homenageadas na 
edição deste ano do Ricordare, que acontecerá neste sábado, no Salão Paroquial

Promoção:Promoção:

Patrocínio:

Il 21º Ricordare L’Italia per Vivere

Ibarama | 5 de agosto de 2017 |

Elas nasceram, cresce-
ram e sempre vive-

ram em Ibarama. Tive-
ram trajetórias diferen-
tes ao longo da vida, mas 
ambas tem em comum 
sentimentos que as tor-
nam especiais no muni-
cípio: a dedicação à famí-
lia e um importante en-
volvimento comunitário. 
Rosalina Ruoso Scota, 83 
anos, e Teresa Gonçalves 
da Rosa, 77, estão entre 
as personalidades ho-
menageadas na 21ª edi-
ção do Ricordare L’Italia 
Per Vivere, que acontece 
neste sábado, 5, no Salão 
Paroquial Católico.

Rosalina e Teresa se 
conhecem. Afinal, é difí-
cil encontrar alguém que 
não as conheça em Ibara-
ma e também na região, 
já que são décadas aju-
dando, de alguma for-
ma, a contar a história do 
município. Ambas tam-
bém enfrentaram dificul-
dades semelhantes nos 
últimos tempos, como a 
perda de seus maridos. 
Mas encontraram forças 
para seguir a vida, carre-
gando as boas lembran-
ças do passado e apro-
veitando os momentos 
junto com a família e os 
amigos.

A trajetória de Rosa-
lina se confunde com a 
de Linha Salete, onde 
nasceu, cresceu e vive 
até hoje. Viu o progres-
so da comunidade, uma 
das maiores de Ibara-
ma, e não se vê moran-
do em outro lugar. Divi-
dia-se entre as tarefas 
diárias de casa e a aju-
da na lavoura da família. 
“Chegávamos a tirar até 
90 sacos de trigo. Tam-
bém plantávamos fumo 

e feijão”, recorda. Até 
hoje, gosta de cozinhar, 
fazer crochê e, volta e 
meia, dar uma passada 
na horta.

Teresa também tem 
uma trajetória interes-
sante e de respeito. Nas-
cida no interior de Iba-
rama, mudou-se para a 
área urbana logo após o 
casamento e nunca mais 
deixou a cidade. Mora em 
uma residência em fren-
te ao muro da Escola Es-
tadual Catarina Bridi, e 
vive há cinco anos com o 
companheiro Adolfo Rei-
noldo Matte, que conhe-
ceu durante um evento. 
“Estava numa mesa com 
amigos e ele me tirou 
para dançar. Nos junta-
mos e estamos muito fe-
lizes”, comenta.

O 21º Ricordare L’Italia 
Per Vivere será realizado 
neste sábado, 5, no Sa-
lão Paroquial Católico, 
em Ibarama, com o tema 
“Resgatando a história, 
valorizando a cultura”, e 
é promovido pela Paró-
quia São Paulo Apósto-
lo. A abertura do evento 
ocorre às 19 horas, com 
a degustação de pão ca-
seiro, presunto, queijo e 

salame, regados a vinho 
e grapa. Às 21 horas, ha-
verá jantar típico italia-
no e sobremesas. Depois, 
baile animado por Nando 
Rodrigues e banda. 

A mesa para 17 
pessoas e 
orgulho dos sogros
Dos 13 filhos de Ro-

salina e Amadeus, ape-
nas três seguem moran-
do no interior, trabalhan-
do com a agricultura. Ou-
tros três estão em Porto 
Alegre, enquanto os de-
mais estão em Arroio do 
Tigre, Santa Maria, So-
bradinho e na área ur-
bana de Ibarama. Mesmo 
com muitos seguindo seu 
rumo, a união segue sen-
do a marca registrada da 
família. Divertida, Rosali-
na comenta que trocou a 
festa de aniversário pelo 
jantar do Ricordare. Mes-
mo assim, no ultimo dia 
23, os filhos fizeram uma 
visita surpresa para ela.

Ter tantos filhos, aliás, 
rendeu histórias curio-
sas e que Rosalina sem-
pre faz questão de con-
tar. Uma delas é o tra-
dicional almoço em fa-
mília, que lotava a mesa 

grande na casa. “Era eu, 
o Amadeus, os 13 filhos 
e os sogros na mesa, 17 
pessoas. E nunca faltou 
comida”, recorda. E vol-
ta e meia, a casa fica lo-
tada quando os filhos se 
reúnem. Agora também 
com a presença dos netos 
e bisnetos, tornando um 
ambiente de muita felici-
dade e diversão.

Os sogros Antonio e 
Maria Albertina Scota 
também são lembrados 
com muito carinho por 
Rosalina, que ajudava a 
cuidar de ambos. “Apren-
di muita coisa com os 
meus sogros, tinha mui-
to amor e carinho. Eles 
também ensinavam mui-
to para os filhos”, explica. 
Um dos momentos mais 
aguardados, inclusive, 
era quando o sogro puxa-
va a reza antes do almo-
ço em família. “Todos res-
peitavam e seguiam”, diz.

“Não tem uma casa 
que eu não conheça”

A frase acima, dita 
por Teresa Gonçalves da 
Rosa, pode até parecer 
um exagero. Mas trata-
-se da mais absoluta ver-
dade. Pois, de fato, ela co-
nhece toda a cidade, por 
conta de seu trabalho 
como faxineira. Durante 
boa parte da vida, esta foi 
a sua ocupação. Chegou 
também a trabalhar em 
Sobradinho, mas seguia 
residindo em Ibarama. E 
essa atuação permane-
ce enraizada no seu dia 
a dia. “Se não tem servi-
ço para fazer, eu invento 
alguma coisa. Não consi-
go ficar parada”, brinca.

Teresa também tinha 
(e até hoje mantém) en-
volvimento com festas 
e eventos do município, 
entre eles o Ricordare, 
do qual colabora desde a 
primeira edição. “Nunca 

medi esforços para aju-
dar”, explica, se sentin-
do muito honrada com o 
convite de homenageada. 
Sua atuação nos bailes 
e encontros da Terceira 
idade lhe renderam até 
um título recentemen-
te, o de musa da Tercei-
ra idade em 2010, o qual 
ela mostrou a fotografia 
com muito carinho.

A família também é 
sempre valorizada por 
Teresa. Dos nove filhos 
que teve com o falecido 
esposo Artur da Rosa, os 

destinos da vida lhe dei-
xaram somente três. Mas 
se orgulha da educação e 
do carinho que deu a to-
dos eles. “Infelizmente 
não tive tempo de estu-
dar, pois quando crian-
ça já cuidava dos meus 
irmãos. E, graças a Deus, 
a educação que dei para 
meus filhos, também 
passei para os netos que 
tive que cuidar. Hoje, es-
tão todos muito bem ca-
sados e felizes”, comenta. 

>> Teresa: se não tem serviço, ela encontra algo para fazer

>> Rosalina: em casa, segue com as tarefas diárias

FOTOS: MATEUS SOUZA
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BODAS DE OURO DO SINDILOJAS

Apresentação do Coral Cantare è Vivere e Grupo 
de Teatro Centro Serra, em que será contada a 

história dos vinte anos do coral através de músicas.

19 de agosto

19 horas
Salão Paroquial Católico de 
Sobradinho

Gastronomia Típica Italiana

data
hor‡ rio

local
card‡ pio

Ingressos pelo fone 51 9 9995 7480

Para vivenciar o Filó, você poderá ir vestido 
como nossos antepassados

PICCININ, LUCHESE
Lençol Plush 10% desc.

Cortinados e acessórios 20%
Cobertores e edredons 30%.

Rua Capitão Veríssimo, 184 - Sobradinho - 3742 1492

Patrocínio:

CASA LOPES
Av. João Antonio, 510 - Sobradinho, RS

Fones: 51 3742-1023 e 3742-1144

Conforto para seus pés economia para seu bolso!
Telefone: (51) 3742-1428

RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

DR. ARI LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082

SOBRADINHO - 51 3742 1346

ACISO

O aniversário do Sindicato do 
Comércio Varejista de Sobradinho/RS foi 
comemorado na noite da última quinta-
feira, 27, no restaurante Tempero Caseiro 
da Gi.

Na ocasião foi saboreado um delicioso 
café colonial com uma variedade de doces 
e salgados.

O presidente do Sindilojas, Vianei 
Pasa,muito emocionado em seu discurso 
enalteceu os ex-presidentes que por 
esta entidade passaram e ali estavam 
representados pelos seus familiares.

Entre muitas autoridades lá avistamos:
João Marcos Linassi – vice-presidente 

do Sindilojas 
Flaviana dos Santos – Secretária 

executiva Sindilojas 
Eduarda Burin – secretária 
Chaiane dos santos – secretária 
Ademir José da Costa – vice-presidente 

da Fecomércio 
Marilde Oliveira – Gerente do Sesc de 

Cachoeira do Sul
Leandro Raddatz – diretor do Senac 

Cachoeira do Sul
Alexsandro Marion – Gerente da 

agência dos Correios de Sobradinho
Daiane Centa – Coordenadora da Unisc 

Sobradinho
Luciana Pires - Gerente geral da Caixa 

Econômica Federal 
Beloni  Turcatto – Coordenadora 

Municipal da Mulher 
Adão Weber - Representante da Câmara 

de Vereadores de Sobradinho
Laerson Rigon, representando o Jornal e 

Rádio Gazeta, e esta colunista que este ano 
esta completando seus 25 anos de Coluna 
Social.

Visão
“Ser referencial na representatividade 

do Comércio Varejista na região Centro 
Serra”

 
   Missão
 “Representar o comércio de bens e 

serviços e promover o setor terciário 
na política de desenvolvimento sócio-
econômico.”

Parabenizamos o Sindilojas Centro 
Serra, que defende os interesses dos 
lojistas visando o desenvolvimento de suas 
empresas.

Sua missão é representar o comércio 
de bens e de serviços e promover o setor 
terciário na politica de desenvolvimento 
sócio – econômico.

>> Momento do brinde para celebrar os 50 anos do Sindilojas Centro Serra

>> Vianei foi agraciado pelo vice-presi-
dente da Fecomércio, Ademir >> Vianei, Neiva e Fabia Emmel

>> Brenda, Graziela, Luciana Pires, Vianei Pasa, Pedro e Eva

>> Vianei Pasa e esposa
Rua General Osório, 213

Em frente a Prefeitura de Sobradinho

Fones 51 3742 1415                        
   51 99894 7194

LIMPEZA | CLAREAMENTO DENTAL | RESTAURAÇÃO DENTÁRIA 
 EXTRAÇÕES DENTÁRIAS | APARELHO ORTODÔNTICO 

ALINHADORES INVISÍVEIS (CLEAR ALIGNER) 
 PRÓTESES DENTÁRIAS 

ACEITAMOS



Agendão

Fone: 51 3747-1147
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TRABALHANDO COMO COACH:
O que é Coaching ?

Um coach é o profissional que vai saber fazer as perguntas corretas, e 
assim saber identificar os problemas, e ajudar a pessoa a reconhecer e 
melhorar os seus pontos fracos.

Coaching Pessoal 
A técnica de Coaching Pessoal trabalha os padrões emocionais e  
comportamentais que impossibilitam o cliente de alcançar os seus  
objetivos, mudando suas tendências indesejadas abordando e  
resolvendo os problemas emocionais e de relacionamento. 
Despertando talentos, habilidades, aumentando o crescimento  
intelectual, superando traumas, ansiedade, pânico, fobias e depressão, 
aumentando a autoestima e confiança.

Coaching profissional
Trabalha com técnicas e ferramentas em empresas, formação  
Educacional e Vocacional.

“a  coach  estabelece uma ligação de confiança com o seu cliente ou empresa”
Atendimento: Rua Marechal Castelo Branco nº 522, Sala 1. Fone (51) 99508 9489

aPalestrante (com certificação)
aEspecialista em Formação de Gestão Escolar
aEspecialista em educação Especial
aEspecialista em psicopedagogia
aEspecialista em gestão empresarial

VANIA PASA
 MASTER COACHING COGNITIVO-COMPORTAMENTAL

>> Claudio Zazzo, Vianei e Carmen Possebon >> Alexandro, Shana, Vianei, Angela e Laerson 
>> Vianei, Flaviana, Chaiani, Sonara, Eduarda, Cleris 
e João Marcos

>> Flaviana, Elizabete e Vianei

>> Vianei Pasa e João Marcos Linassi>> Vianei Pasa e Sonara

>> Rodson, Sirlei, Neide e João com Vianei Pasa>> Vianei Pasa, Marilde Oliveira, Ademir J. da 
Costa e Leandro Raddatz

>> Natalia, Flaviana, Vianei e Claudiana

>> Deco e Daiane Centa Pasa, Vianei Pasa, Beloni Turcatto 
e Adão Weber

·   06/08/17   –  
A  C o m u n i d a d e 
Evangélica  de Arroio 
do Tigre convida para 
almoço com feijoada. 
À tarde domingueira 
com animação  do 
Quarteto Musical;

· 06/08/2017 –  A 
Juventude Unida Pela 
Igualdade convida para 
torneio de futebol  sete 
e pênalti. Ao  meio dia 
haverá almoço  com 
galinhada  no panelão 
a ser realizado no 
Balneário Hermes, em 
Arroio do Tigre;

· 12 e 13/ 08/2017 – O 
CTG  Herança  Gaudéria  
convida  todos os 
tradicionalistas  para 
o 6º  rodeio de inverno 
no Parque do CTG Sitio 
Alto/Arroio do Tigre. 
Sábado às 14h iniciam 
as inscrições;

· 12/08/2017  –  XVI  
ESSEN UND TANZEN  
J a nta r  ge r m â n i co 
da região no Salão 
da Comunidade em 
Linha Rocinha, Arroio 
do Tigre. Início às 
19h com aperitivos. 
Após  jantar  e danças 
com animação da 
Orquestra La Montara;

 · 28/08/2017   –   A 
Juventude  Calouros 
do Amor, de Sítio Alto, 
convida para torneio 
com início pela manhã, 
com quadrangular. 
Após almoço e à tarde 
c o n t i n u a ç ã o  c o m 
premiação de 80% da 
inscrição;

·  0 6 / 0 9 / 2 0 1 7  – 
B a i l e  d e  e s c o l h a 
das Trabalhadoras  
Rurais de Ibarama 
e apresentação da 
Garota Jacuí.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Você 
pode se preocupar de-
mais com as coisas. 

Tente não se estressar, pois Sol 
e Marte garantem mais sorte e 
proteção para o seu signo. Se 
algo incomoda, tome atitude 
para mudar. Explore sua sen-
sualidade na intimidade.

LIBRA
23/09 a 22/10 - O céu 
indica boas oportuni-
dades de ganhar mais 

dinheiro com seu trabalho. 
Também terá ótimas ideias 
para faturar uma grana extra 
com algo feito em casa. No 
amor, você e o par vão lutar 
juntos por um futuro melhor.

TOURO
21/04 a 20/05 - A coo-
peração fará a diferen-
ça no emprego. Una-se 

aos colegas, pois juntos con-
quistarão mais coisas. Simpa-
tia e diálogo também serão 
bons aliados do seu sucesso. 
No amor, se está só, deixe cla-
ro que está a fim.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
vai encarar o dia com 
leveza e alto-astral. 

Use a criatividade para agili-
zar o serviço, resolver proble-
mas e vender seu peixe. No 
amor, se você está só, pode se 
interessar por alguém de ou-
tra cidade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Hoje, 
você vai encarar as ta-
refas com disposição 

e dará conta do recado. Vê-
nus trará sorte para você nas 
finanças. No amor, lealdade 
e segurança serão essenciais 
para conquistar ou manter a 
harmonia no romance.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Se você 
tem uma boa ideia em 
mente, não comente 

com ninguém: o segredo é a 
alma do negócio! Pode rece-
ber uma grana inesperada, 
talvez um dinheiro de heran-
ça. No amor, clima quente e 
sensual.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A Lua 
vai renovar o seu entu-
siasmo e você vai co-

meçar o dia com muito mais 
energia para cumprir suas 
tarefas. Contagie seus cole-
gas com seu entusiasmo. No 
amor, cubra o par de atenção, 
carinho e romantismo.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Tra-
balho em equipe re-
cebe bons estímulos. 

Além de ter muita criativida-
de, você vai se entender bem 
com todo mundo e pode con-
seguir o que quiser com sim-
patia. No amor, o desejo de vi-
ver um romance será maior.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Em 
casa e no trabalho, o 
astral será ótimo para 

organizar a papelada e des-
cartar o que não usa mais. No 
amor, você vai querer discri-
ção e pode manter um roman-
ce em segredo. Na união, não 
esconda seus sentimentos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A Lua 
despertará sua ambi-
ção e você fará de tudo 

para se destacar no que faz. 
Explore seus talentos e mos-
tre do que é capaz. Pode se 
encantar com alguém do tra-
balho. A dois, procure apoiar 
os projetos do seu bem.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Terá 
mais facilidade para 
conversar e conven-

cer as pessoas. O dia favorece 
qualquer tipo de parceria. Óti-
ma fase para fortalecer a rela-
ção com amigos. Se não tem 
um amor, seu carisma vai ar-
rasar corações. 

PEIXES
20/02 a 20/03 - Você 
vai se interessar por 
tudo que traga conhe-
cimento e novidades 

para a sua vida. Vênus trará 
sorte com dinheiro: faça uma 
fezinha. No amor, seu charme 
está no auge e vai ser mais fá-
cil encantar quem deseja.

Jader 
Atelier!

Marinês Martins e a noiva 
Mariclei Martins

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  Fone:3742-1922

O SEU ESTILO 
É VOCÊ, 

ESCOLHA A SUA 
TENDÊNCIA.

Av. João Antonio, 492  | SobrAdinho | 51 3742-2371

Na Marilica toda linha masculina com 20% de desconto 
à vista: cuecas, meias, camisas, camisetas, blusas de lã, 
casacos de moletom, calças jeans e calças de moletom. 

O dia dOs pais se aprOxima e 
vOcê nãO pOde deixar de 
presentear O seu herói!

Muitas opções para que essa data não 
passe em branco

BODAS DE OURO!!!

Professor Abrahão Lepúcio

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

• Orientação espiritual para o 
amor, saúde e fi nanças;

• Faz e desfaz trabalhos e traz a 
pessoa amada de volta.

Atende ao lado da Mairê 
Agroindústria - Sobradinho

Contato: 51  980 252 562

Orquestra de Câmara Unisc vai 
se apresentar em Sobradinho

Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani

Parabéns!

OtáviO 
FabianO 

Puntel                        
6 anOs

A data de 15 de julho 
de 2017 foi marcada por 
fortes emoções. Pois, 
comemoramos 50 anos de 
união do casal Jarci Antunes 
Melchior e Neiva Eronilda 
Faber Melchior.

“Nesta caminhada 
aprendemos a partilhar 
a vida, a fé, os erros, as 
lágrimas e as alegrias. 
Orgulhem-se por suas 
qualidades. Pedimos a Deus 
que continua a iluminar 
as suas vidas com muita 
sabedoria e fé.”

Obrigado por orientar nossos caminhos! Amamos 
Vocês!

Com carinho dos filhos Nei e Jarciane, nora 
Maríndia, netos Guilherme, Amanda e Brenda.

Na próxima quarta-
-feira, 9, a Orques-

tra de Câmara Unisc dará 
continuidade aos con-
certos do Circuito Or-
questra da Unisc, proje-
to aprovado junto ao Mi-
nistério da Cultura, com 
patrocínio da Alliance 
One e da Universal Leaf 
Tabacos. A apresenta-
ção ocorrerá a partir das 
20 horas, na Igreja Nossa 
Senhora dos Navegantes, 
em Sobradinho, com en-

trada franca.
O repertório execu-

tado será composto 
por Concerto de Bran-
demburgo, de Sebas-
tian Bach; Divertimen-
to em Fá maior K137, de 
Mozart; Serenata para 
cordas, de Tchaikovsky; 
e Adagio Albinoni, de 
Remo Giazotto. A Or-
questra de Câmara Unisc 
conta com a regência do 
maestro Leandro Scha-
efer.

>> Repertório será executado na Igreja Matriz dos Navegantes

DIVULGAÇÃO
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BANCO 54

ETO
MERCOSUL
BRAREET

GOVERNADOR
LARAOI
AOLODSAC
DESCOBERTA

NONAAROM
TUTORAP

DECADENTE
GIRARICARO

SRIRON
CAVALARIA

BODEEART
SALAFRARIO

(?) World,
parque

aquático
(EUA)

Tinta 
a (?):

material
de pintura

(?) de São
Paulo:

Geraldo
Alckmin

Local que
simboliza
o "ninho" 
do homem

Lance de
grande vi-
bração no
basquete

Cachaça
(bras.)

Otto Dix,
pintor

alemão

Mantra do
Hindu-
ísmo

Ter como
suporte
ou base

Romance
de (?), gê-
nero medi-
eval (Lit.)

Peça ace-
sa em pro-

cissões
noturnas

(?) expiató-
rio: pessoa
culpada in-
justamente

Formato
da chave
inglesa

(?) déco,
estilo

decora-
tivo

Canalha;
patife

Conquista 
da Seleção 
na primei- 
ra Copa do 
México, em 
21/6/1970

(Brasil
4x1 Itália)

(?) Silva,
ator que 

interpretou
Wilson

Simonal 
nos palcos

Estudar 
(o texto)

Rato, em
inglês
Planta

palmácea

Unidade
agrária

O deus do 
amor (Mit.)

Carro, 
em inglês

Secretaria
de Avia-
ção Civil
(sigla)
Fraude

Proteção
do goleiro
na falta

Defensora; protetora

Tony (?), ator e
cantor paulista

Extraterres-
tre (abrev.)
Medida do
remédio

Toca-(?): aparelho
que reproduz 

LPsEm
declínio

Mover-se
como na
ciranda

(?)-
cidreira: 

é também conhecida
como melissa

Emara-
nhado
Bloco 

econômico
criado pelo
Tratado de
Assunção,
em 1991

"Acelera-
ção", em

PAC
Inquilina

Negro;
escuro

(?) da
América:
deu-se

em 1492
(Hist.)

Não, em
francês

3/art — car — non — rat — sea. 9/cavalaria.

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  
Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Adão Loreno 
Fagundes, Sobradinho; Joanes Morinel, 
Sobradinho; Cláudio Francischett, 
Sobradinho; Gabinete do Prefeito, 
Lagoa Bonita do Sul; Oldemiro Adelírio 
Lipke, Ibarama; Clécio Matias Schunke, 
Passa Sete; Jaqueline Lasch, Estrela 
Velha; Cartório Leal, Segredo e Loja 
Cristal, Lagoão.

Rindo à toa

O bêbado atravessa a rua com o farol 
fechado e um carro passa e buzina “BIBI”...
O bêbado olha para o carro e diz: 
“EU TAMBÉM BIBI E MUITO...”

Bêbado e o carro!!!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Benedita se surpreende com a gravidez de Domitila. 
Anna fica intrigada com uma possível ameaça de 
Thomas. Wolfgang se incomoda com a recusa de Diara 
em falar sobre o romance de Greta e Ferdinando. Elvira 
arma para escapar dos piratas. Dom Pedro se aconselha 
com Joaquim. Dom Pedro não consegue se aproximar 
de Leopoldina. Anna ouve uma conversa entre Thomas 
e Sebastião, e pede que Nívea leve um recado para 
Joaquim. Rosa comunica a Patrício sobre a gravidez de 
Benedita, e Dalva implora para que ele não revele a 
Leopoldina. Diara promete ajudar Matias a se vingar 
de Sebastião. Diara manda os empregados expulsarem 
Greta e Schultz de sua casa. Joaquim vê Sebastião levar 
Libério para o mercado de escravos e promete ajudar 
Cecília. Dom Pedro tenta se entender com Leopoldina. 
Bonifácio afirma que não pode ajudar Libério. Thomas 
questiona Nívea sobre a presença de Joaquim em sua 
casa. Greta afirma a Schultz que eles precisam dar um 
jeito em Diara antes que Wolfgang e Ferdinando voltem. 
Benedita ouve Domitila mandar Rosa queimar suas 
roupas sujas de sangue.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Márcio conta a Bebeth que Borges está se sentindo 
traído pela família. Sandra Helena repreende Aníbal 
ao vê-lo com outra mulher. Prazeres pergunta a Elza 
se ela sabe quem coloca dinheiro na conta delas 
mensalmente. Pedrinho volta para a casa de Nelito. 
Luiza tenta convencer Douglas a fazer o show especial 
da boate. Dom diz a Dílson que foi abandonado pelos 
pais biológicos. Maria Pia percebe o interesse de Sabine 
por Malagueta. Sandra Helena fica radiante ao saber 
que Dona Marieta deixou metade de sua fortuna para 
ela. Siqueira tenta se aproveitar da confissão de Júlio 
para se autopromover perante à imprensa. Antônia 
conta a Douglas que Júlio roubou o hotel. Luiza avisa a 
Pedrinho que a polícia recuperou uma das malas com 
o dinheiro dele. Sandra Helena informa a Agnaldo que 
Júlio se entregou à polícia. Malagueta se recorda que o 
Klub Strass está fechado temporariamente e resolve se 
esconder na boate com Sandra Helena e Agnaldo. Eric diz 
a Júlio que descobrirá quem roubou o dinheiro com ele.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Bibi expulsa Jeiza de sua casa. Silvana e Stella conspiram 
contra Irene. Jeiza e Zeca se enfrentam. Aurora estranha 
quando Bibi coloca a bicicleta de Dedé no carro para sair. 
Caio pede a Jeiza para se encontrar com ele. Bibi negocia 
as armas com um homem. Silvana conta seu plano para 
Joyce. Leila decide se separar de Caio. Abel fica com 
ciúmes de Mere. Ritinha solicita a Zeca os papéis do 
divórcio. Ruy conversa com Amaro sobre sua experiência 
com o índio. Cibele pega a chupeta de Ruyzinho sem 
que Joyce perceba. Elvira questiona Bibi sobre Rubinho. 
Simone fala com Nonato sobre Ivana. Dedé reencontra 
Rubinho. Shirley tenta convencer Cibele a não mostrar 
o resultado do exame de DNA para Ruy. Eurico fica 
impaciente para saber o que Garcia quer dizer. Silvana 
perde no cassino, mas não para de jogar. Mira teme 
que Irene faça algo contra Garcia. Garcia se diverte 
com a discussão familiar. Garcia anuncia sua decisão, e 
todos ficam surpresos. Zeca combina com Erica de irem 
encontrar Jeiza nos Estados Unidos.

www.coquetel.com.br
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Minguante

 9º

0%

Hoje - Predomínio 
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7h13

17h59

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

8º

9º

12º

23º
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0%

 5%

Sábado
Predomínio 
de sol
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Predomínio 
de sol
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Probabilidade
de chuva
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03/08.....0,6280%   05/08.....0,5896% 

04/08.....0,6059%   06/08.....0,5501% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 04/08 Paralelo 04/08

R$ 3,12 R$ 3,29

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 57,00 min 

R$ 28,00 min

R$ 120,00 min

R$ 11,64

R$ 20,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,65 min

R$ 4,00 min

R$ 9,35 min

R$ 67,50 max

R$ 33,50 max

R$ 190,00 max

R$ 28,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,40 max

R$ 4,60 max

R$ 2,90 min
R$ 3,65 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 708,135
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,84

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 22º

Maio 332mm Junho 140mm

Probabilidade de 

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Parcialmente 

Domingo

Floema doa materiais para 
entidades de Sobradinho
>> SOLIDARIEDADE   Bombeiros Voluntários, Liga 
Feminina de Combate ao Câncer e Apae foram benefi ciadas 
pela empresa de empreendimentos fl orestais

JANTAR E BAILE COM MARCOPOLO
12 de agosto - às 20h - No Sobradinho Piscina Clube

Ingressos na Gazeta 
Patrocínio:

Apoio: PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SOBRADINHO
PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SEGREDO
PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TUNAS

Lê Oliveira 
Make & Hair

Rua João Carlin, n°5
Fone: 99639 9732 - SHO

Jader 
Atelier!

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho

Fone:3742-1922 51 3742 1499 | 3596

SOBRADINHO
E IBARAMA

51 3742 1798
Sobradinho

51 3742 1346
51 3742 3498 
998 159 685

Princesa 
Móveis

Av. João Antônio, 18 - Sobradinho
 (51) 3742-1203

Av. João Antônio, 47
Sobradinho

 (51) 3742 1284
Av. João Antonio, 747 - Junto ao 

Hospital Sebastiany -  51 3742 2770 

51 3742 2919
998 853 826

O prazer de viver bem!

Professor 
ABRAHÃO LEPÚCIO

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

Contato: 51  980 252 562

A Floema Empreen-
dimentos Florestais 

S/A, de Sobradinho, atra-
vés do presidente de Ad-
ministração, Carmo Leo-
nel Schwertz, e do diretor 
presidente Olavo Cipran-
di, efetuou a entrega de 
materiais para entidades 
que desenvolvem impor-

tante trabalho no municí-
pio e região Centro Serra.

Os contemplados fo-
ram a Associação dos 
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae) de So-
bradinho, a Liga Femini-
na de Combate ao Câncer 
(LFCC) e a Associação Ci-
vil Corpo de Bombeiros 

Voluntários de Sobradi-
nho. Foram doadas três 
garrafas térmicas e uma 
mala auxiliar no trans-
porte de primeiros so-
corros. 

Os produtos são oriun-
dos da própria empresa. 
Conforme Carmo Sch-
wertz, a iniciativa da 

Floema deve se repetir 
mais vezes, beneficiando 
também outras entida-
des de Sobradinho. “En-
tendemos a importância 
do trabalho que elas de-
senvolvem, pois vivem do 
voluntariado. Por isso, fo-
ram contempladas”, ex-
plica.

DIVULGAÇÃO/FLOEMA




